
El Comité de Huapango 
Puerta de Oro y el 
Ayuntamiento de Tuxpan 
informan que el 16° 
Concurso Nacional de 

Huapango se realizará 
en el Auditorio de Usos 
Múltiples, el 28 y 29 de 
junio.
En rueda de prensa, el 

Director de Cultura, Israel 
Luna Osorio dijo que 
se espera recibir a más  
de 350 parejas de varios 
estados del país, porque 

este concurso es uno de 
los más reconocidos a 
nivel nacional y el único 
en realizarse en Veracruz.  
P.1B

 

Incendio en pozo petrolero 
causa pánico en PR 
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Aumenta demanda de ingreso 
a la Escuela Normal, pero no la 

matrícula P.5B

Secretaría de Cultura es para 
Xóchitl Molina, anuncia Rocío 

Nahle P.7A

Claudia Sheinbaum anuncia 
arranque de nuevos 

Programas Sociales P.4B

Colombia acogerá a niños 
palestinos heridos y sus 

familias P.6B

A veces se preguntan que 
tanto se hace, en estos meses 
para el Centro de Salud el 
Palmar, dónde se atienden 
a más de 8 mil habitantes 
de 6 comunidades, donde 
el avance del 80% en los 
trabajos de rehabilitación 
han sido por cinco largos 
meses de intenso trabajo”, 
señaló la subagente 
municipal, Angelica María 

Pedroza Villegas.
Indicó, en dicha unidad 

médica se atienden a las 
comunidades del Águila, 
Pedrera, Rancho Nuevo, 
Úrsulo Galván, Paso de Pital 
y el Palmar, donde gracias al 
apoyo del alcalde Leobardo 
Gómez González es como 
se viene concretando el 
proyecto de mejora de las 
instalaciones. P.4A

La Feria Cazones 2024 
comenzó con entusiasmo 
y alegría, marcada por la 
participación de los alumnos 
de preescolar y de diversas 
instituciones educativas del 
municipio. 

Los pequeños estudiantes 
del CAIC DIF y de otras 
escuelas locales fueron los 
encargados de ponerle el 
sabor a esta celebración 
anual tan esperada por la 
comunidad. P.3B

Avanza 
rehabilitación 

del Centro 
de Salud en 
Tihuatlán 

Exitosa Feria 
Cazones 
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Gracias a la gestión del DIF Estatal y al programa "Proyectos Productivos", ayer se realizó la inauguración 
de un salón de belleza en la colonia Los Mangos de Poza Rica, donde el equipo fue beneficiado con este 
proyecto, para poner en marcha esta pequeña empresa que poco a poco dará excelentes resultados y 

generará mayores empleos. P.2A

REDACCIÓN NORESTE  
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La presidenta del DIF Diana Patricia Remes Oropeza 
realizó el corte de listo de un Salón de Belleza en la colonia 

Los Mangos

Inauguran 
“Proyecto 

Productivo”

 Sanitaria
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Inauguran salón 
de belleza en la 
Col. Los Mangos 

Rehabilitan vía de 
acceso a Mangos Uno

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz    

Gracias a la gestión 
del DIF Estatal y al 
programa "Proyectos 

Productivos", ayer se realizó 
la inauguración de un salón 
de belleza en la colonia Los 
Mangos de Poza Rica, donde 
un equipo fue beneficiado 
con este proyecto, para poner 
en marcha esta pequeña 
empresa que poco a poco 
dará excelentes resultados y 
generará mayores empleos. 

Cabe señalar, que en 
día pasados la presidenta 
del Sistema Municipal 
para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) logró 
que varios equipos fueran 
beneficiados, donde 
independientemente del 
salón de belleza trajo a Poza 
Rica talleres de albañilería, 
antojería, panadería y 
repostería, otorgando a 8 
equipos de ciudadanos estos 
beneficios. 

C o n s e c u e n t e m e n t e 
estarán realizándose estas 
inauguraciones para que las 
48 personas beneficiadas 
escriban una nueva historia 
en sus vidas convirtiéndose 
en pequeños empresarios, 
quienes administrarán y 
fortalecerán su negocio para 
beneficio de sus familias 
y la generación de nuevos 
empleos.

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz    

Los vecinos del 
F r a c c i o n a m i e n t o 
Mangos 1, pronto verán 

el fin de las dificultades al 
transitar por la principal 
vía de acceso a su zona 
habitacional. 

El gobierno municipal, 
encabezado por Fernando 
Remes Garza, está 
llevando a cabo trabajos 
de rehabilitación con 
pavimento hidráulico en la 
calle Nautla, mejorando así 
la accesibilidad y la calidad 
de vida de los residentes.

Amas de casa del 
fraccionamiento han 
expresado su alivio y 
satisfacción ante estos 
avances, comentando que 
durante mucho tiempo 
han sufrido para llegar a 
sus domicilios debido al 
mal estado de la calle. La 
intervención del gobierno 
municipal ha sido crucial 
para resolver este problema 
que afecta a muchas 

familias.
Los trabajos de 

pavimentación no solo 
mejorarán la estética del 
fraccionamiento, sino que 
también incrementarán la 
seguridad y la durabilidad 
de la vía. 

El pavimento hidráulico 
es una solución de larga 
duración que reducirá 
significativamente los 
costos de mantenimiento 
y reparaciones futuras, 
beneficiando a la comunidad 
a largo plazo.

Además de las mejoras 
en infraestructura, este 
proyecto demuestra el 
compromiso del gobierno 
municipal con el bienestar 
de sus ciudadanos. 

Los residentes han 
destacado la importancia 
de estas obras, ya que no 
solo facilitan el acceso a sus 
hogares, sino que también 
potencian el desarrollo y la 
cohesión social de la zona.

El progreso en la calle 
Nautla es un ejemplo 
del impacto positivo 

que pueden tener las 
iniciativas municipales  
bien planificadas y 
ejecutadas.

 Los vecinos confían 
en que estas acciones 
continuarán y se extenderán 
a otras áreas que también 

requieren atención, 
promoviendo un ambiente 
urbano más ordenado y 
funcional.

En conclusión, la 
rehabilitación de la calle 
Nautla en el fraccionamiento 
Mangos Uno, marca un hito 

importante en la gestión 
de Fernando Remes Garza.  
ÇPor lo que esperan que 
este tipo de proyectos 
sigan adelante, mejorando 
continuamente la 
infraestructura y calidad de 
vida en el municipio.



Realizan mesa de trabajo para mejorar protocolos de actuación.
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Ayuntamiento de Poza 
Rica coordina acciones con 

Comisión Estatal de Búsqueda

Llevan brigada integral a 
la Col. Francisco I. Madero

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este jueves, el 
Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través 

del Instituto Municipal de 
las Mujeres y la Regiduría 
Comisionada en Prevención 
del Delito, convocó la 
primera Mesa de Trabajo 
por Alerta de Violencia de 
Género 2024 en el Palacio 
Municipal. 

La reunión fue 
encabezada por autoridades 
municipales y representantes 
de la Comisión Estatal de 
Búsqueda de Personas del 
Estado de Veracruz, con 
el propósito de mejorar 
la coordinación entre el 
Gobierno Municipal y esta 
institución.

El objetivo principal 
de esta mesa de trabajo fue 
mejorar la atención y los 
protocolos de respuesta ante 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Gracias al apoyo del 
alcalde de Poza Rica 
Fernando Remes 

Garza en coordinación con 
la Jurisdicción Sanitaria, 
ayer se llevó a cabo la Brigada 
Integral de Salud en la colonia 

reportes de desaparición, 
con el fin de salvaguardar 
la integridad de mujeres, 
niñas y adolescentes en Poza 
Rica. De igual forma, se 
discutieron estrategias para 
optimizar la coordinación 
entre las diversas direcciones 
municipales involucradas, 
logrando así una respuesta 
más efectiva y rápida.

El evento representó 
un paso significativo 
en el compromiso del 
Ayuntamiento de Poza Rica 
y la Comisión Estatal de 
Búsqueda de Personas para 
atender la Alerta de Violencia 
de Género y garantizar un 
entorno seguro para todas las 
mujeres, niñas y adolescentes 
en el municipio. Con este 
esfuerzo conjunto, se busca 
fortalecer las acciones 
de respuesta ante estas 
situaciones, promoviendo así 
una sociedad más equitativa 
y libre de violencia.

Francisco I. Madero. 
En esta brigada se 

ofrecieron servicios médicos 
gratuitos, vacunaciones, así 
como servicios de calidad.  

Ante estos servicios 
gratuitos se mantiene el 
compromiso con la salud y 
el bienestar de la ciudadanía 
pozarricense. 
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Avanza rehabilitación 
del Centro de Salud 

Se localiza en la comunidad el Palmar

Sector Salud recorre varias zonas como parques,  
albercas y campos

En dicha unidad se atienden a más de 8 mil habitantes de seis localidades 

Verifican espacios 
públicos para  

evitar el dengue 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

A veces se preguntan 
que tanto se hace, 
en estos meses para 

el Centro de Salud el 
Palmar, dónde se atienden 
a más de 8 mil habitantes 
de 6 comunidades, donde 
el avance del 80% en los 
trabajos de rehabilitación 
han sido por cinco 
largos meses de intenso  
trabajo”, señaló la subagente 
municipal, Angelica María 
Pedroza Villegas.

Indicó, en dicha unidad 
médica se atienden a las 
comunidades del Águila, 
Pedrera, Rancho Nuevo, 
Úrsulo Galván, Paso de 
Pital y el Palmar, donde 
gracias al apoyo del 
alcalde Leobardo Gómez 
González, el responsable 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

En el marco de la lucha y 
prevención del dengue, 
personal del Centro de 

Salud Bicentenario trabaja 
en la verificación de espacios 
públicos, donde se busca 
evitar el nacimiento de 
larvas de moscos en áreas que 
acumulen mucha agua.

Responsables del 
programa, a cargo de Nélida 
Cortes Reyes, dieron a 
conocer, que desde la semana 
pasada vienen trabajando 
en la inspección de espacios 
públicos como la unidad 
deportiva, área de albercas, 
campos deportivos, parques, 
entre otros, donde se analiza 
contenedores, tinacos y 
tanques.

Refieren, el objetivo 
principal es evitar que se 
acumule gran cantidad de 
agua en los cacharros, lo cual 
es propicio para el nacimiento 
del mosquito transmisor 
del dengue y las otras 
enfermedades de las cuales 
este año se busca prevenirlas 
a tiempo.

Comentan, en la unidad 
deportiva, el campo y 
otras áreas se encuentran 
libres de larvas, aunque 
se dio la recomendación a 
los encargados de limpiar 
constantemente para evitar 

administrativo de Sesver, 
Jorge Sisniega Fernández y 
el secretario de Finanzas, 
José Luis Lima Franco, es 
como se viene concretando 
el proyecto de mejora de las 
instalaciones.

Pedroza Villegas  
resaltó el apoyo del comité 
ejidal de la comunidad, 
quienes prestaron el 
auditorio Emiliano Zapata 
para que hasta el momento 
médicos y enfermeras 
atiendan a la población con 
diversos padecimientos que 
requieren de un control 
permanente.

Comentó, las 
instalaciones muestran un 
nuevo panorama, donde 
sin duda de concretarse 
al 100% los trabajos de 
rehabilitación, en menor 
plazo mujeres, hombres, 
niños y jóvenes que acuden 

a la atención médica, 
contaran con un Centro 
de Salud más cómodo y 
moderno.

Agregó que, existen 
muchos proyectos que 
aterrizar, sin embargo,  
solo se espera la conclusión 
de los trabajos para iniciar 
con la nueva encomienda 
a través del programa 
“La Clínica es Nuestra”, 
donde la localidad el 
Palmar forma parte de 
los beneficios que habrán 
de recibir 18 unidades 
médicas del municipio y 4 
de Poza Rica.

el acumulamiento de 
huevecillos u otras opciones 
para el nacimiento del mosco 
y otros animales que son factor 
en los problemas de salud en 
las personas.

Finalmente comentan, 
el Sector Salud continuará 

con la revisión de más 
espacios tales como parques, 
jardines, escuelas, ya que el 
principal objetivo es lograr un 
municipio libre del dengue 
y el cero registro de casos 
no solo en cabecera, sino en 
localidades aledañas.
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Tihuatlán 5
Los trabajos se realizan en cabecera municipal 

Reordenamiento 
vial en Tihuatlán

Urge que la población vigile zonas incendiadas 
para evitar vuelva el fuego

a

Continúan labores de señalización y balizamiento en zonas de riesgo 

Cientos de hectáreas 
siniestradas por 

incendios 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Como parte de las 
acciones de resguardo 
a la población 

estudiantil y la ciudadanía, 
así como fomentar a la cultura 
vial para automovilistas, 
el gobierno municipal, a 
través del área de parques, 
jardines y limpia pública, 
entre otros, llevan a cabo el 
balizamiento de diversos 
accesos considerados de alto 
riesgo en varios puntos de 
cabecera.

De acuerdo con el 
proyecto de reordenamiento 
urbano municipal, una de 
las acciones es la puesta en 
marcha en la recuperación 
de accesos viales, 
pavimentación de calles de 
algunas colonias, así como 
llevar a cabo el balizamiento 
en zonas escolares y  
accesos con algo aforo 
vehicular, a fin de 
salvaguardar la integridad 
física de la población.

El alcalde Leobardo 
Gómez González, manifestó 
que, siguiendo las 
disposiciones establecidas 
por la Secretaría de 
Desarrollo Social y SEDATU, 
en Tihuatlán se redoblan 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, destacó que 

este año los incendios han sido 
más intensos y frecuentes por 
las altas temperaturas elevadas, 
los cuales han siniestrado más 
de cien hectáreas, algunas 
con monte virgen y otras con 
diversos cultivos.

Preciso, que en los últimos 
días se han intensificado los 
incendios forestales, de los 
cuales no son considerados 
casos nuevos, sino la 
reactivación del fuego en 
zonas donde según las cenizas 
estaban controladas, pero los 
vientos de la tarde es factor de 
su activación, como sucedió 
la tarde del miércoles en la 
Ceibita, problema que lleva 
cuatro días.

Lo mismo en el kilómetro 
17, Ojo de Agua y Santa Isabel, 
donde inclusive una casa fue 
consumida por las llamas, 
situación en la que se pide a los 
habitantes de zonas urbanas 
y rurales apoyen a Protección 
Civil y Bomberos Tihuatlán 
en vigilar las zonas que son 
atendidas, pero por diversas 
circunstancias el incendio se 
vuelve a generar, de esta forma 
avanzan en sofocarlo mientras 
arriban para emprender la 
acción preventiva.

“Con el apoyo de la actual 
administración municipal que 
encabeza Leobardo Gómez 
González, los agentes y sub 
agentes municipales es como 
se ha logrado controlar los más 
de 20 incendios que se han 
registrado en diversas zonas 
de Tihuatlán, donde más de 
cien hectáreas han quedado en 

esfuerzos para concretar 
todas las zonas consideradas 
dentro del casco urbano, así 
como de la zona conurbada, 
especialmente en sitios 
concurridos adjuntos al 
arroyo vehicular.

“Buenas tardes, amigas 
y amigos, les comparto que 
se están realizando trabajos 

de balizamiento en varias 
colonias de la cabecera 
municipal con el objetivo de 
brindar al peatón un espacio 
de vialidad donde pueda 
transitar de manera segura, 
así mismo generar cultura 
vial en los conductores y 
mejorar la imagen urbana”, 
resaltó.

Finamente, personal 
de estas áreas destacaron 
que, siguiendo con esta 
encomienda, se están dando 
prioridad en las zonas 
cercanas a escuelas de todos 
los niveles y pasos peatonales 
en cruceros, entre otros, a 
fin de evitar riesgos hacia la 
ciudadanía.

cenizas”, aseguró.
Agregó, sin duda todos 

esperan las lluvias, de las 
cuales, autoridades estatales 
ya emitieron una alerta gris 
debido que la próxima semana 
se esperan precipitaciones por 

una onda tropical, la cual se 
viene monitoreando, al igual 
que los intensos calores, en 
este caso se espera no sean 
muy fuertes por otro tipo de 
contingencias que se deben 
atender.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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Alarma ficticia 
por el peso

El genio 
de Chaplin

Ahued, el 
hombre fuerte

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

OMAR ZÚÑIGA 
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Acertijos

Alma grande

De primera mano

Algunos medios 
han despertado 
repentinamente a la 

vida política del país ante 
una sorpresiva noticia, el 
peso ante el dólar pierde 
terreno. Para quienes 
más tiempo llevan en el 
oficio eso no debe ser una 
sorpresa, deberían estar 
acostumbrados, a pesar de 
ello muestran indignación 
y cuestionan a cuanto 
funcionario de la 4T se 
encuentran en el camino.

La fluctuación del 
peso no sólo es parte de 
un juego político nacional 
sino de una condición 
mundial, más aún es propio 
de los lugares donde hay 
elecciones y mientras mayor 
sea la diferencia de votos 
entre candidatos mayores la 

Una hija menor de 
Chaplin, llamada 
Jane, quien vive desde 

hace unos años en Colombia, 
paraíso de los secuestros, 
la droga y los cárteles, hizo 
una revelación que dejó a 
muchos anonadados (dije 
anonadados) y estupefactos, 
al menos a mí. Logró que 
me comiera la nota de 
agencia internacional 
en una mañana lluviosa 
orizabeña. Dice esta hija 
menor, que debe andar cerca 

Este martes se aclararon 
muchas cosas, luego 
de que vinieron los 

análisis de café y el futurismo 
político, y se confirmó lo que 
para muchos era ya un hecho.

Ricardo Ahued 
Bardahuil, alcalde de Xalapa, 
será el número dos del 
gobierno de Veracruz a partir 
del 1 de diciembre próximo.

Sin lugar a dudas, Ricardo 
es una persona que sirve 
donde esté, donde lo pongan 
da resultados.

Y en el gobierno de 
Rocío Nahle será una pieza 
fundamental para mantener 
la gobernabilidad, incluso 
factor de cohesión al interior 
del mismo gabinete, enlace 
con sectores sociales, 
empresariales y por supuesto 
políticos, como interlocutor 
con las fuerzas políticas de 
oposición en el Congreso 
local, pero incluso en el 
Congreso de la Unión.

Será sin dudas un 
personaje decisivos en los 
tiempos por venir, mediatos 
e inmediatos.

Con ese anuncio, 
confirmado en voz de la 
misma Nahle García de 
Ricardo Ahued como 
secretario general del 
Gobierno, empezó el 
futurismo restante, lo que 
falta del gabinete y ayer 
mismo empezó a circular 
una lista con posibles 
nombres.

Como Ricardo Exsome, a 
quien se menciona como uno 
de los posibles candidatos 
a ocupar la Secretaría de 
Infraestructura y Obras 

Nombres, nombres 24-30

inquietud que provocan en 
ese momento, pero sólo en 
ese momento. No por ello 
el peso se debilita sino que, 
al formar parte importante 
de la economía mundial, los 
mercados lo resienten.

Quienes se dedican 
a esto y escriben en 
los medios, en lugar de 
tranquilizar las aguas de 
la confusión, alarman a su 
público, aún sabiendo que 
es una situación que durará 
sólo unos días. Desde 
luego, en el pasado nunca  
dijeron nada cuando la 
economía de México 
estaba peor, el peso no 
sólo estaba a más de 20 
pesos por dólar sino que a 

la moneda mexicana se le 
colocaron tres ceros para 
que fuera funcional, tal y 
como sucedió en Venezuela 
en años recientes. Pero 
ninguno de los que ahora se 
desgarran las vestiduras por 
una pérdida de centavos, 
dijo nada.

En esos escenarios lo 
que hacía el Presidente y 
sus secretarios siempre 
fue la mejor decisión para 
ellos, todo los aplaudían 
a pesar de que el salario 
mínimo se deterioraba, la 
canasta básica se alejaba de 
las mayorías y el desempleo 
crecía de manera 
desproporcionada. Ahora, 
que se pierde espacio, a 

pesar de la solidez de la 
moneda, ponen el grito en 
el cielo.

Esos especialistas en 
finanzas no han hablado 
nunca de la solidez del peso 
que tiene tanta fuerza que 
Cuba, Venezuela y otros 
de Sudamérica y Europa, 
mantendrá el comercio 
de energéticos en pesos 
mexicanos en lugar de 
comerciar estos productos 
en dólares como se hacía 
habitualmente. La noticia 
en el mundo sorprendió a la 
comunidad internacional 
y los medios en México 
escondieron la noticia.

Buscan errores donde no 
los hay, aunque en el intento 

se muerdan la lengua a causa 
del silencio cómplice que 
guardaron en el pasado por 
disposiciones de gobiernos 
que perjudicaban a la 
población. El silencio del 
pasado de los especialistas 
en finanzas hace perder 
credibilidad en el presente.

Lo mismo sucede ante 
la precisión de la visión del 
gobierno de la situación del 
Poder Judicial. Algunos, 
todavía con visiones del 
pasado, confunden control 
del Poder Judicial desde el 
Ejecutivo con una reforma 
necesaria a su estructura.

En unos meses saldrán 
ministros de la Corte por 
jubilación, y en ese entonces 
habrá una mayoría casi 
calificada en el Congreso. 
Si la idea del gobierno fuera 
sólo el control no pugnaría 
por la reforma y esperaría 
a que se nombrara a 
ministros afines.

Se trata de una reforma 
que no permita los vicios 
que tienen algunos dentro 
de ese poder, para otorgar 
amparos a diestra y 
siniestra.

 En el interior del Poder 
Judicial se multiplican los 

empleados que exigen de 
inmediato su retiro para 
ser beneficiados todavía 
con los privilegios injustos 
que siempre han tenido. No 
quieren retirarse después 
de la reforma que cancela 
dotes inmerecidas y la 
desbandada en esas oficinas 
es espectacular.

Hay que ver la 
estructura del gobierno 
con más profundidad 
y seriedad y dejar de 
calificar los eventos con la 
simplicidad que acusa falta 
de conocimiento y, sobre 
todo, de información.

PEGA Y CORRE.- Por fin 
levantaron los profesores 
de la CNTE el plantón que 
tenían en el zócalo de la 
Ciudad de México y que se 
negaron a levantar durante 
la marcha de la marea rosa 
y el cierre de campaña 
de Claudia Sheinbaun. 
Recibieron un documento 
donde la mayoría de sus 
peticiones se cumplen, 
aunque regresarán a 
negociar en unos meses ya 
con la administración de la 
presidenta electa… 

Esta es opinión personal 
del columnista

Públicas (SIOP).
Diego Castañeda, quien 

fuera secretario particular 
de Rocío Nahle, actualmente 
sería virtual diputado 
plurinominal, lo que lo 
colocaría como candidato 
natural para ocupar la 
presidencia de la Jucopo, 
aunque en esa posición se 
menciona también a Paul 
Martínez Marié, diputado 
reelecto por Perote, en cuyo 
caso la presidencia de la 
Mesa Directiva recaería en 

Castañeda.
Amado Cruz 

Malpica, actual alcalde 
de Coatzacoalcos es 
mencionado para dos 
posiciones. Una de ellas la 
titularidad de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol) o 
bien la Fiscalía General del 
Estado, pues se menciona 
con insistencia que Verónica 
Hernández Giadáns estaría 
por enfermarse, en cuyo 
caso la guapa Anilú Ingram 
podría ocupar la Sedesol.

Para la Secretaría de 
Protección Civil suena el 
nombre de la actual diputada 
local electa por Veracruz 
Bertha Rosalía Ahued 
Malpica, aunque hay dudas, 
pues su triunfo contundente 
la pone de inmediato como 
candidata natural para la 
alcaldía jarocha, que estará 
en juego en 2025.

A Tania Carola Viveros 
Cházaro se le menciona 
como posible para ocupar 
la Secretaría de Turismo, y 

aunque es mencionada para 
otra posición, en ese lugar la 
diputada local y exalcaldesa 
de Tamiahua, Citlali 
Medellín Careaga, sin dudas 
haría un extraordinario 
papel, dada su formación 
académica y experiencia 
profesional. A ella se le 
menciona como titular de la 
que será la Secretaría de la 
Mujer.

La alcaldesa de  
Minatitlán, Carmen Medel 
Palma podría ocupar 
la Secretaría de Medio 
Ambiente (Sedema).

El sureño Gonzalo 
Guízar Valladares ocuparía 
la Contraloría General del 
Estado.

Leslie Garibo Puga, 
persona muy cercana a la 
misma Nahle se haría cargo  
de la Oficina del Programa 
de Gobierno y Consejería 
Jurídica. Quie npor cierto 
fue mandada a volar por 
el gobernador Cuitláhuac 
García.

En la Secretaría de 
Cultura suena el nombre 

de Flora Tania Cruz Santos, 
actual diputada federal por 
Coatzacoalcos.

En todo caso, hasta el 
momento el único que ha 
recibido la invitación de 
manera oficial es Ricardo 
Ahued, lo demás es 
futurismo.

Lo que sí queda claro 
es que de confirmarse esta 
lista, se confirmaría también 
que todo lo que huela a 
Cuitláhuac García está fuera 
de la jugada.

*****
En este escenario Juan 

Javier Gómez Cazarín 
podría ser llamado a ocupar 
la superdelegación del 
Bienestar.

*****
Y aunque todavía faltan 

algunos meses, quien también 
deberá ir preparando su 
informe de Gobierno es 
Alberto Islas, suplente de 
Ricardo en la alcaldía de 
Xalapa. ¡Enhorabuena!

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

de los setenta, pues sus hijos 
debieron haber nacido a la 
mitad del siglo pasado, que su 
papi, el gran genio del cine, 
Charles Chaplin, reencarnó 
en un gato. ¡Ay güey!. Según 
le dieron lectura ella y 

una amiga que la hace de 
médium en sus horas de 
nostalgia, de pachequez y de 
tristeza. ¿Por qué llegaron a 
esta conclusión? Dice Jane, 
nombre similar al de la 
compañera de Tarzán, que 

el espíritu de su padre ha 
pasado por algunos de los 
gatos que ha tenido en casa. 
Y amplia: «El primero se 
murió. El otro se fue a joder 
a los bares de Cartagena y 
nunca volvió. Y hace poco 

llegó uno de la calle. Es un 
macho bien lindo. Le dije 
¿papá?, y se metió debajo de 
mi cama». ¿De cuál habrá 
fumado esta heredera del 
inmortal Chaplin? Yo me 
imagino a Chaplin en otro 
lado, no reencarnado en un 
gato malosón y juguetón 
o vagabundo, como era su 
gran personaje. Me imagino 
que dios nuestro señor (en 
minúsculas, porque voy por 
la ironía), cuando anda un 
poco aburrido llama a San 
Pedro o a San Pablo y les 
pide el menú para cenar, 
y luego les ordena que les 
reúna unos invitados, unos 
contertulios para poder 
soltar un poco el estrés y 
jalar el ánimo, cuando debe 
haber mucha chamba en 
ese paraíso. Discurramos 
nada más que esa noche, 
sentados a la mesa del 

señor (sigue en chiquitas), 
Pedro y Pablo lleguen con 
Marcel Marceau, el mimo 
francés, con el mismísimo 
Charles Chaplin, inglés, 
con Groucho Marx, un 
gringo bigotón, y con el 
mexicano Mario Moreno, 
«Cantinflas». Qué de cosas 
no se hablarían allí, que de 
alegría y espectáculo, desde 
la pantomima de Marcel 
hasta el caminar clásico, 
con su Bombín y su bastón, 
de Chaplin, y Cantinflas 
tratando de traducirles 
todo en el lenguaje verbal 
enredado muy suyo, para 
terminar con Groucho, 
diciendo como quiso que 
le reconocieran en la 
posteridad, en su lápida con 
el frío epitafio: disculpen 
que no me levante.

Esta es opinión personal 
del columnista



www.noreste.net Estado 7 a
Viernes 14.06.2024

Secretaría de Cultura 
es para Xóchitl Molina, 

anuncia Rocío Nahle 

Todo el apoyo a Rocío Nahle reitera AMLO 
Autoridades locales podrán realizar acciones con instituciones y posesionarios.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La gobernadora electa de 
Veracruz, Rocío Nahle 
García hizo el segundo 

destape de funcionarios para 
su gabinete.

Esta vez se trató de María 
Xóchitl Molina González, 
quien fue presentada como 
la próxima secretaria de 
Cultura en el estado. 

Rocío Nahle reconoció 
que tiene un "basto 
conocimiento de nuestra 
cultura" y que ha recorrido 
todo el estado de Veracruz. 

"La he invitado para que 
sea la primera secretaria de 
cultura de Veracruz. Esta 
secretaria es nueva. Se acaba 
de firmar y la he invitado 
para que nos apoye" dijo al 
hacer este anuncio.  

Por su parte, Xóchitl 
Molina reconoció que se 
tome en cuenta a los pueblos 
indígenas en la política del 
próximo gobierno estatal.  

Xóchitl Molina fue 
titular del Instituto 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador afirmó en “La 

Mañanera” que en lo que 
resta de su administración 
dará todo el respaldo a 
la gobernadora electa de 
Veracruz, Rocío Nahle García, 
quien aseguró, ganó gracias 
a la buena decisión de los 
ciudadanos veracruzanos.

Lo anterior, explicó, 
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Veracruzano de Asuntos 
Indígenas y comisionada de 
los Pueblos Indígenas en la 
actual administración de 
Cuitlláhuac García. 

Es originaria de 
Tatahuicapan de Juárez, 
profesora de primaria y 
cuenta con un Diplomado 
Dialógico en historia social y 
oral, cuenta con una Maestría 
en Gobierno así como 
con una Licenciatura en 
Pedagogía por la Universidad 
Pedagógica Nacional (UPN)

Fue Coordinadora 
Regional en los Estados de 
Oaxaca, Puebla y Veracruz, 
de los Programa FAPPA 
Y PROMUSAG, de la 
Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU); Directora 
General del Programa de 
Desarrollo e Integración 
de las Zonas Serranas y 
la Población Indígena. 
Secretaría de Desarrollo 
Social, SEGOB y Docente 
de Educación Primaria 
Indígena en la SEV, entre 
otros cargos.

luego de una guerra sucia 
encarnizada pagada por 
la derecha y por los “que 
se sentían los dueños de 
Veracruz”, luego entonces, 
felicitó nuevamente a su tierra, 
Veracruz, por la sabia decisión 
que tomó el pasado 2 de junio. 

“Quiero aprovechar 
para decir, que felicito a mis 
paisanas a mis paisanos por 
la decisión que tomaron de 
elegir a Rocío Nahle. Es algo 
importantísimo, lo mismo 
que pasó a nivel nacional”, dijo 

el mandatario.
El triunfo de Morena 

y Rocío Nahle, explicó, 
sentó otro precedente en 
materia electoral y en la 
historia de México porque 
todos apostaban a que el 
movimiento se desdibujara 
en 2024 por no tenerlo en la 

boleta, ahora, deben darse 
cuenta que son un partido con 
cuadros consolidados.

La derecha no debe volver 
más al poder, sería lamentable 
y muy triste, subrayó López 
Obrador.

“Hubiese sido muy 
lamentable que regresara 

la corrupción y felicitar al 
pueblo de Veracruz porque 
siempre ha sido un pueblo 
muy avispado, muy despierto 
y ahora lo demostró de nuevo, 
no se deja chorear”, puntualizó.

Finalmente, reiteró que 
está orgulloso de Veracruz 
porque es un pueblo que “no se 

dejó chorear”
“Por eso me da mucho 

gusto, pero sobre todo, por mis 
paisanos. porque no se dejaron 
jugar el dedo en la boca y 
eso les va a ayudar porque 
Rocío va a ser una muy buena 
gobernadora para atender 
todos estos asuntos”, concluyó.
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Colocan señalamiento 
de discapacitados en 

la María Gutiérrez 

Temporada de calor y lluvias 
incrementan casos de dengue

DELHY GALICIA        
Papantla, Veracruz   

A solicitud de los 
profesores y padres de 
familia, los elementos 

de Tránsito y Seguridad Vial, 
colocaron un señalamiento 
de discapacitado frente a 
la escuela primaria María 
Gutiérrez.

Dicha actividad estuvo 
a cargo de la Delegación de 
Tránsito y Seguridad Vial 
a cargo de José Herminio 
Hipólito Mérida y el regidor 
de Tránsito, Ángel Olarte 
García y los señalamientos 
que se colocaron son para 
evitar que los conductores 
se estacionen en espacios 
exclusivos para menores con 
discapacidad.

Se informó por parte del 
delegado de Tránsito, José 
Herminio Hipólito Mérida, 
que dicho señalamiento se 
colocaron frente a la escuela 
primaria María Gutiérrez 
que se ubica sobre la calle 
Azueta esquina Olivo y 
posteriormente se va a 
pintar dicho espacio y se va 

AGENCIAS        
Xalapa, Veracruz  

Dengue, zika y 
chikungunya son 
e n f e r m e d a d e s 

transmitidas por el mosquito 
Aedes Aegypti, propios de la 
temporada de calor y lluvias 
y es cuando se intensifican los 
casos.

“Estas enfermedades son 
endémicas de nuestro estado, 
se presentan todo el año, 
los síntomas que se pueden 
presentar con cuadros cada vez 
más graves”, señaló la doctora 
Perla Yadhira González 
Andalón, coordinadora de 
Vigilancia Epidemiológica del 
IMSS Veracruz norte.

Indicó que lo importante 
es identificar los síntomas 
que se manifiestan con dolor 
de cabeza, fiebre de difícil 
control, dolor muscular, 

a visitar otras instituciones 
educativas para realizar el 
mismo trabajo.

Además, agregó que este 
tipo de señalamiento de 
discapacitado vial específico 

que indica un lugar o servicio 
reservado para personas con 
discapacidad.

articular y detrás de los ojos, 
vómito persistente, dolor 
abdominal intenso, sangrado 
intenso de encías, y moretones 
espontáneos, ante lo que de 
inmediato se debe acudir a un 
médico.

“El dengue se presenta 
en zonas costeras y de mayor 
calor a lo largo del territorio 
veracruzano, lo importante 
es que no se confíen, signos 
de alarma monitorear y no 
automedicarnos para no 
favorecer una hemorragia”.

La funcionaria del IMSS 
reiteró la prioridad de que 
ante los síntomas acudir 
a su Unidad de Medicina 
Familiar (UMF), así como 
prevenir la proliferación del 
mosquito usar repelentes, 
mantener limpios patios y 
azoteas, eliminar cacharros y 
los depósitos de agua deberán 
estar tapados.
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Reunirá a más de 350 parejas de varios estados del país

Se acerca el 16°  
Concurso Nacional de 

Huapango Tuxpan 2024

Inicia la Expo Jóvenes Emprendedores, 
en el Parque Reforma

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Este jueves en el 
Parque Reforma 
inició la Expo Jóvenes 

Emprendedores, que realiza el 
H. Ayuntamiento de Tuxpan 
a través de la Dirección de 
Juventud y Recreación.

El objetivo de esta actividad 
es incentivar e impulsar el 
emprendimiento en las y 
los jóvenes, brindándoles un 
espacio donde puedan ofrecer 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El Comité de Huapango 
Puerta de Oro y el 
Ayuntamiento de 

Tuxpan informan que el 
16° Concurso Nacional de 
Huapango se realizará en el 
Auditorio de Usos Múltiples, 
el 28 y 29 de junio.

En rueda de prensa, el 
Director de Cultura, Israel 
Luna Osorio dijo que se 
espera recibir a más de 350 
parejas de varios estados del 
país, porque este concurso es 
uno de los más reconocidos a 
nivel nacional y el único en 
realizarse en Veracruz.

Expuso que debido a la 
gran cantidad de asistentes, 
el concurso deja una gran 
derrama económica a los 
prestadores de servicios.

Por su parte, la Maestra 
Mayra Cruz Manzanares, 
presidenta del Comité de 
Huapango Puerta de Oro 
Tuxpan agradeció el respaldo 
del alcalde José Manuel Pozos 
Castro para la realización de 
este concurso, que cada año 
se posiciona como uno de los 
mejores.

Invitó al público en 
general a este concurso 
nacional que, además de ser 
un gran espectáculo, también 
contribuye a la promoción de 

Se presentarán los tríos Tamazunchale, Cantores del Son, Temple Huasteco y Puerta de Oro.

Viernes 14 
Junio.2024

Año 21,  Número 8391 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

la cultura huasteca.
El cartel lo integran los 

tríos Tamazunchale, Cantores 
del Son, Temple Huasteco y 
Puerta de Oro. Los estilos a 
calificar serán hidalguense, 
potosino, queretano, poblano, 
tamaulipeco y veracruzano.

Las categorías son: 
huapangueritos, infantil, 
juvenil y adulto. Los aspectos 
a calificar serán ritmo, 
precisión coreográfica, 
autenticidad, proyección 
escénica y vestuario.

Dulce Cruz Manzanares, 
integrante del Comité 
Organizador, también 
reconoció el apoyo de 
instituciones educativas que 
prestarán sus instalaciones 
para hospedar a los 
concursantes foráneos.

La inauguración del 

concurso será el viernes 28 de 
junio a las 18:00 horas, en el 
Auditorio de Usos Múltiples, 
ubicado en el Libramiento 
Adolfo López Mateos.

Las inscripciones podrán 

hacerse a través del correo 
culturatuxpan2022@gmail.
com. Para mayores informes 
se puede llamar a los 
teléfonos: 783 101 60 59 y 783 
155 22 48.

sus productos o servicios.
Entre los artículos 

que se están ofertando 
se puede encontrar una 
gran variedad de joyería, 
artículos elaborados con 
piel, cosméticos, repostería, 
artículos para mascotas, 
juguetes, bisutería, entre 
otros. 

Los stands estarán 
instalados hoy y mañana 
viernes, de 12:00 a 20:00 
horas. Asiste y apoya el 
consumo local.
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Eva María Rodríguez

La bota mágica de 
la generosidad

Alberto caminaba a 
casa después de la 
escuela. La noche 

anterior había nevado 
y estaba todo cubierto 
con una gruesa capa de 
nieve blanca. Al pasar 
por una callejuela, algo 
llamó su atención: una 
bota vieja y desgastada. 
Curioso, Alberto la 
recogió y la llevó a casa.

—Mira lo que encontré, 
abuela —dijo Alberto, 
mostrando la bota.

La abuela Rosa, una 
mujer de mirada dulce y 
cabellos plateados, sonrió.

—Es perfecta para 
nuestra decoración 
navideña, ¿qué te parece 
si la ponemos junto 
al árbol? —sugirió.

Aquella noche, Alberto 
colocó un pequeño 
coche de juguete dentro 
de la bota, pensando en 
adornarla. Al día siguiente, 
para su sorpresa, ¡había dos 
coches idénticos dentro!

—¡Abuela, mira 
esto! —exclamó 
Alberto, asombrado.

Pronto, Alberto 
descubrió que cualquier 

cosa que pusiera en la 
bota se duplicaba. Decidió 
entonces usar este milagro 
navideño para hacer algo 
bueno. Recordó a los niños 
del orfanato cercano y cómo 
anhelaban regalos en Navidad.

—Voy a hacer algo 
especial por ellos —dijo.

Con la ayuda de su abuela 
Rosa, Alberto comenzó a 
recolectar pequeños juguetes 
y golosinas, poniéndolos 
en la bota mágica. Sin 
embargo, sabía que 
necesitaba más para hacer 
una verdadera diferencia.

—Necesitamos la ayuda 
del señor Gómez —dijo la 
abuela. El señor Gómez, 
dueño de la tienda de la 
esquina, era conocido por su 
carácter gruñón. Pero Alberto 
estaba decidio a intentarlo.

En la tienda, Alberto 
explicó su plan al señor 
Gómez, mostrándole 
la magia de la bota.

—Es un truco de 
niños —respondió el 
señor Gómez, incrédulo.

Pero algo en los ojos llenos 
de esperanza de Alberto tocó 
su corazón. Con un suspiro, 
accedió a donar algunos dulces.

A medida que se acercaba 
la Nochebuena, la noticia  
de la bota mágica se 
extendió, y más vecinos 
comenzaron a donar. Alberto 
y su abuela trabajaron 
incansablemente, llenando 
la bota y envolviendo regalos.

La víspera de Navidad, 
cargaron un trineo lleno 
de regalos y se dirigieron al 
orfanato. Los ojos de los niños 
brillaban al ver tantos regalos.

—¡Es un milagro 
navideño! —exclamaron.

El señor Gómez, que 
los había seguido en 
secreto, observaba desde 
lejos. Al ver las sonrisas 
de los niños, una cálida 
sensación llenó su corazón.

La bota mágica de la 
generosidad—Quizás esta 
temporada no se trata solo 
de recibir, sino de dar —
murmuró para sí mismo.

En ese momento, Alberto 
se acercó a él con un regalo.

—Para ti, señor Gómez, 
por ayudarnos —dijo Alberto, 
entregándole un paquete.

El señor Gómez, con 
lágrimas en los ojos, aceptó 
el regalo. Esa noche, la 
pequeña ciudad se llenó de 

risas y cantos navideños, y 
el corazón del señor Gómez, 
una vez frío y solitario, se 
calentó con el amor y la 

alegría de la comunidad.
Y así, Alberto aprendió 

que la verdadera magia de la 
Navidad no residía en la bota, 

sino en la generosidad y el 
amor compartido, uniendo 
a las personas de la manera 
más mágica posible.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La Feria Cazones 
2024 comenzó con 
entusiasmo y alegría, 

marcada por la participación 
de los alumnos de  
preescolar y de diversas 
instituciones educativas del 
municipio. 

Los pequeños 
estudiantes del CAIC DIF 
y de otras escuelas locales 
fueron los encargados de 
ponerle el sabor y la vida a 
esta celebración anual tan 
esperada por la comunidad.

Este jueves por la tarde, 
los pequeños del CAIC-DIF 
hicieron su presentación, 
junto con los alumnos de 
preescolar de la escuela 
María Luisa Latour Oronos. 
Con sus actuaciones 
llenaron de color y alegría 
el evento, contagiando al 
público con su entusiasmo y 
energía.

La primaria Manuel 
Acuña, situada en el 
kilómetro 25, también se 
unió a la fiesta, por lo que 
los alumnos demostraron 
su talento y creatividad 
a través de diversas 
presentaciones artísticas y 
baile, destacándose por su 
dedicación y esfuerzo.

No se quedaron atrás 
los estudiantes de la 
Escuela Primaria Profesor 
Adalberto García Soto, 
quienes con gran emoción 
participaron en los bailes y 
danzas. Su presentación fue 
un reflejo del compromiso 
de la institución con la 
educación integral de los 
alumnos.

La primaria Carlo 
Magno y la escuela primaria 
Belisario Domínguez, tanto 

REDACCIÓN NORESTE   
 Veracruz 

El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS)  
en Veracruz 

Norte informa a cerca 
de la importancia de la 
desparasitación periódica 
para evitar enfermedades y 
deficiencias en el organismo 
que puedan atentar en contra 
de la calidad de vida de la 
población.

“La desparasitación es 
un tratamiento puntual 
y periódico utilizado 
para eliminar parásitos 
como: lombrices y amibas; 
previniendo patologías 
estomacales e intestinales; 
así como desnutrición, 
anemia severa y deficiencia 
de vitamina B12”, explicó la 

Feria Cazones 2024, 
una Celebración 

con Sabor 

Informa IMSS Veracruz 
Norte importancia de  

la desparasitación

del turno matutino como 
vespertino, se sumaron 
a las festividades con 
presentaciones llenas de 
dinamismo, cada una de 
sus actuaciones mostró el 
talento y la pasión de los 
jóvenes cazoneños.

La Escuela Primaria 
Lázaro Cárdenas del Río 
también hizo acto de 
presencia en la feria, donde 
sus alumnos, con un gran 
sentido de comunidad, 
participaron activamente 
en las actividades con sus 
bailes, destacándose por su 
entusiasmo y participación 
en esta feria de Cazones 
2024.

Por su parte, la Escuela 
Primaria Emiliano Zapata 

no se quedó atrás. Los 
estudiantes demostraron 
una vez más que la educación 
y la cultura van de la mano, 
presentando números 
artísticos que deleitaron a 
todos los presentes.

Al finalizar el evento, los 
alumnos que participaron 
en esta jornada cultural 
fueron felicitados por 
el alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral y la presidenta 
del Sistema Municipal del 
DIF. Ambos expresaron su 
agradecimiento y orgullo 
por la contribución de los 
jóvenes a la feria.

El alcalde Uribe Toral 
resaltó la importancia de 
estas actividades para el 
desarrollo integral de los 

estudiantes y para la cohesión 
social del municipio. 
Subrayó que eventos como 
la Feria Cazones no solo 
celebran la cultura, sino que 
también fortalecen los lazos 
comunitarios.

Con este tipo de 
iniciativas, la Feria 
Cazones 2024 se consolida 
como un espacio de 
encuentro y celebración, 
donde la juventud tiene 
un papel protagónico. 
La participación de los 
estudiantes no solo aporta 
frescura y alegría, sino 
que también promueve 
valores fundamentales 
como la colaboración y el 
compromiso comunitario.

enfermera
especialista en Medicina 

Familiar de la Unidad de 
Medicina Familiar (UMF) 
No. 10, Alejandra García 
Méndez.

Es importante la 
realización de esta medida 
preventiva cada 6 meses, ya 
que los parásitos absorben 
nutrientes del cuerpo 
como el hierro, generando 
también, otros síntomas 
como: pérdida de peso, 
cansancio, dolor abdominal, 
diarrea, estreñimiento, gases 
estomacales, fiebre y vómito.

La especialista puntualizó 
algunas de las medidas de 
prevención para minimizar 
la adquisición de parásitos 
como: lavarse continuamente 
las manos, antes de comer 
y después de ir al baño; 

evitar la comida callejera, 
desinfectar frutas y verduras, 
cocer de manera adecuada los 
alimentos, usar y consumir 
puramente agua potable.

El IMSS en Veracruz 
Norte cuenta con Programas 
como PrevenIMSS para 
la realización de una 
desparasitación asistida por 
un médico familiar, así como 
campañas de salud en las 
que se ofrece información y 
desparasitantes gratuitos.

García Méndez comentó 
que en caso de presentar 
algunos de los síntomas 
mencionados, o no haberse 
desparasitado en los últimos 6 
meses, se recomienda acudir 
a la Unidad de Medicina 
Familiar correspondiente 
para la realización de dicha 
medida.
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AGENCIAS 
La Meca, Arabia Saudita 

El presidente 
estadunidense, Joe 
Biden, y su homólogo 

ucraniano, Volodimir 
Zelensky, firmaron en los 
márgenes de la cumbre del 
G7 un acuerdo bilateral de 
seguridad con una vigencia 
de 10 años que busca enviar 
una señal de fuerte respaldo 
a Ucrania, aunque podría ser 
deshecho por futuros líderes 
norteamericanos.

Los dos dirigentes 
estamparon sus firmas en el 
texto del acuerdo delante de 
los medios de comunicación, 
sobre un atril azul estampado 
con las banderas de Estados 
Unidos y Ucrania. Al 
concluir se dieron un apretón 
de manos.

"El presidente Zelensky 
y yo acabamos de firmar 
el acuerdo entre Estados 
Unidos y Ucrania. Nuestro 
objetivo es reforzar las 
capacidades de defensa y 
disuasión creíbles de Ucrania 
a largo plazo", anunció Biden 

Colombia acogerá 
a niños palestinos 

heridos y sus familias

Submarino nuclear de Estados Unidos 
llega a la bahía de Guantánamo en Cuba

EU y Ucrania firman acuerdo de 
cooperación militar válido por 10 años

AGENCIAS 
Washington 

Un submarino de la 
Armada de Estados 
Unidos llegó a la 

Bahía de Guantánamo, Cuba, 
en una demostración de 
fuerza al tiempo que una flota 
de buques de guerra rusos se 
reúne para realizar ejercicios 
militares planificados en el 
Caribe.

El Comando Sur de 
Estados Unidos indicó que el 
USS Helena, un submarino  
de ataque rápido de 
 propulsión nuclear, llegó 
a aguas cercanas a la base 
estadounidense en Cuba 
el jueves, apenas un día 

AGENCIAS 
Italia    

Colombia anunció este 
jueves que recibirá 
a niños palestinos 

heridos en la Franja de Gaza, 
en medio de la guerra entre 
el movimiento islamista 
Hamás e Israel, y les brindará 
atención médica.

La viceministra de 
Asuntos multilaterales, 
Elizabeth Taylor Jay, 
comunicó esta medida 
tras un encuentro con el 
presidente de Colombia, 
Gustavo Petro en Estocolmo, 
adonde el mandatario llegó 
en una visita de Estado.

"Hemos tomado la 
decisión de apoyar de manera 
humanitaria a unos niños 
palestinos que viajarán con 
sus familias a Colombia 
para su rehabilitación", dijo a 
medios la viceministra.

Taylor Jay no indicó 
cuántos menores serán 
atendidos ni cuándo 
llegarán a Colombia, cuyo 
gobierno izquierdista ha 
apoyado repetidamente la 
causa palestina. Tampoco 
especificó cómo los ayudarán 
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a salir de Gaza.
"Esperamos el apoyo 

de Hospital Militar en 
Colombia" anticipó Taylor, 
quien ofreció la "experticia" 
del país en la atención de 
heridos por el prolongado 
conflicto armado interno.

Así lo comentó a medios 
la viceministra Taylor Jay:

Según el Ministerio de 
Salud de la Franja de Gaza, al 
menos 37 mil 232 personas 
han muerto desde el inicio 
de los bombardeos de Israel 
contra Hamás, el movimiento 
islamista que controla este 
territorio palestino.

Petro ha criticado 
repetidamente la respuesta 
del ejército israelí al mortal 
ataque de Hamás del 7 
octubre del año pasado.

El conflicto se reavivó 
ese día, cuando comandos 
de Hamás mataron a mil 170 
personas en Israel, según un 
recuento de la AFP basado en 
estadísticas oficiales.

Bogotá cortó la relaciones 
con el gobierno Israel en 
mayo y anunció el fin de 
semana que cesará las 
exportaciones de carbón 
hacia ese país.

en una rueda de prensa junto 
a su homólogo ucraniano.

Zelensky empezó su 
comparecencia dando las 
gracias por un acuerdo que 
consideró hace el lazo entre 
Kiev y Washington "más 
fuerte" y, además, sirve para 
dar pasos para una "paz 
sostenible".

Día histórico, afirma 
Zelensky:

Consultadas en 24 horas 
tras un ataque

El texto del pacto, al 
que ha tenido acceso EFE, 
compromete a Estados 
Unidos a mantener consultas 

de alto nivel con Kiev en un 
plazo de 24 horas si Ucrania 
vuelve a ser atacada en el 
futuro para "determinar los 
próximos pasos y necesidades 
de defensa adicionales".

Sin embargo, el acuerdo 
no establece nuevos 
compromisos sobre las 
perspectivas de adhesión 
de Ucrania a la OTAN ni 
ofrece garantías similares 
al Artículo 5 del tratado 
fundacional de la Alianza, 
que establece que un ataque a 
un miembro es una agresión 
contra toda la organización.

Evento completo:

De esta forma, el pacto 
no obliga a Washington a 
enviar tropas para defender 
a Ucrania si es atacada, algo 
que ha sido una línea roja de 
Biden en el apoyo a ese país.

Tampoco se especifica 
una cifra concreta de dólares 
en el respaldo de Washington 
a Ucrania, pero se expresa el 
compromiso estadunidense 
de suministrar armas 
más modernas, así como 
continuar entrenando y 
equipando a las fuerzas 
ucranianas en el manejo de 
armamento.

Algunos de los aspectos 
más destacados son el 
compromiso de compartir 
más inteligencia que en 
la actualidad y mejorar la 
capacidad de las fuerzas 
ucranianas para operar 
según los estándares fijados 
por la OTAN, no solo a nivel 
operativo, sino también en 
lo relativo a transparencia y 
rendición de cuentas.

También se expresa el 
compromiso de Washington 
de ayudar a Kiev a mejorar 
un capacidad de "disuasión" 

a largo plazo en diferentes 
ámbitos, como el aire, el 
mar y el ciberespacio, con el 
objetivo de evitar cualquier 
ataque futuro.

Asimismo, Estados 
Unidos se compromete a 
ayudar a Ucrania a desarrollar 
su propia industria militar 
capaz de producir sus propias 
armas.

Firma del acuerdo:
La idea de ofrecer ciertas 

garantías de seguridad 
a Ucrania con acuerdos 
bilaterales surgió durante la 
reunión del G7 en la cumbre 
de la OTAN celebrada en 
julio del año pasado en 
Lituania, para compensar 
la negativa de la Alianza a 
ofrecer a Kiev un calendario 
concreto de adhesión.

Numerosos países no 
pertenecientes al G7 se han 
sumado desde entonces a 
la iniciativa y han firmado 
pactos de este tipo con 
Ucrania, comprometiéndose 
a seguir apoyándola durante 
los próximos diez años.

Horas antes del anuncio 
de Biden y Zelensky, Japón 

rubricó un acuerdo similar 
con Ucrania, de manera que 
ahora todos los miembros del 
G7 han sellado acuerdos de 
este tipo con Kiev.

El acuerdo anunciado 
este jueves no alcanza el 
rango de tratado, algo que 
para ser aprobado requeriría 
la aprobación del Senado 
estadunidense, por lo que no 
es necesariamente vinculante 
para futuros presidentes.

El ex presidente Donald 
Trump, que se enfrentará 
a Biden en las elecciones 
de noviembre, no ha dicho 
explícitamente si seguirá 
respaldando a Ucrania si 
vuelve a la Casa Blanca y solo 
ha afirmado que negociará 
un rápido fin a la guerra con 
Rusia sin explicar cómo.

También ha instado a los 
países europeos a contribuir 
más a su propia defensa y 
ha dicho que permitiría a 
Rusia "hacer lo que le venga 
en gana", incluso atacar a 
miembros de la OTAN, si los 
miembros de la Alianza no 
aumentan su financiación en 
defensa.

después que una fragata 
rusa, un submarino de 
propulsión nuclear, un 
petrolero y un remolcador  
de rescate cruzaron a la  
Bahía de La Habana luego de 
llevar a cabo ejercicios en el 
Océano Atlántico.

La parada forma parte 
de una “visita al puerto de 
rutina” al tiempo que el 
submarino viaja a través de 
la región del Comando Sur, 
afirmó en una publicación en 
las redes sociales.

Otros barcos 
estadounidenses también 
han estado rastreando y 
monitoreando los ejercicios 
rusos, que según funcionarios 
del Pentágono no representan 

una amenaza para Estados 
Unidos.

“Esto no es una sorpresa. 
Los hemos visto hacer este 
tipo de escalas en puertos 
antes”, dijo el miércoles la 
portavoz del Pentágono, 
Sabrina Singh, cuando se le 
preguntó sobre los ejercicios 
rusos. “Por supuesto que nos lo 
tomamos en serio, pero estos 
ejercicios no representan 
una amenaza para Estados 
Unidos”.

Sin embargo, los ejercicios 
se producen menos de 
dos semanas después que 
el presidente Joe Biden 
autorizara a Ucrania utilizar 
armas proporcionadas por 
Estados Unidos para atacar 

dentro de Rusia y proteger 
Járkiv, la segunda ciudad 
más grande de Ucrania. El 
presidente ruso Vladímir 
Putin sugirió luego que su 
ejército podría responder con 
“pasos asimétricos” en otras 
partes del mundo.

Singh dijo que no será 
una sorpresa ver más 
actividad rusa alrededor de 
Estados Unidos en ejercicios 
globales de este tipo. Los 
simulacros se realizan en 
aguas internacionales y las 
autoridades estadounidenses 
esperan que los barcos 
rusos permanezcan en la 
región durante el verano y 
posiblemente también hagan 
escala en Venezuela.

Rusia es un viejo aliado 
de Venezuela y Cuba, y 
sus buques de guerra y 
aviones han realizado 
periódicamente incursiones 
en el Caribe.

Barcos rusos han atracado 
ocasionalmente en La 
Habana desde 2008, cuando 
un grupo de embarcaciones 
rusas entró en aguas cubanas 
en lo que los medios estatales 

describieron como la primera 
visita de este tipo en casi 
dos décadas. En 2015, un 
barco de reconocimiento y 
comunicaciones llegó sin 
previo aviso a La Habana 
un día antes del inicio 
de las conversaciones 
entre funcionarios 
estadounidenses y cubanos 
sobre la reapertura de 
relaciones diplomáticas.
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HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz  

Más de dos mil 
500 estudiantes 
presentan este jueves 

el examen para ingresar a la 
Benemérita Escuela Normal 
Veracruzana «Enrique C. 
Rébsamen»; por la mañana 
son mil 950 aspirantes y por 
la tarde 700 más.

Debido a las horas de  
viaje, ya que se trasladaron  
de la zona sur y norte del 
estado a esta ciudad capital, 
algunos aspirantes llegaron 
corriendo. A pesar de pasar 
de las 9 de la mañana, les 
fue permitido ingresar el 
examen.

Este año la escuela normal 
ofrece 360 vacantes para 
estudiar alguna de sus cinco 
licenciaturas. 

La demanda aumentó 
este año en un 30 por ciento, 
aunque no los espacios 
para ampliar la matrícula 
informaron Gerardo Gómez 
Salas, director de esta escuela. 

"Nosotros estamos 

AGENCIAS   
Xalapa, Veracruz   

La senadora electa,  
Claudia Tello Espinosa, 
informó que tras las 

elecciones que le dieran el 
triunfo para el Senado de 
la República, que iniciará 
funciones en próximos meses, 
regresó a su curul federal para 
retomar trabajos legislativos y 
así continuar con las reformas 
pendientes. 

“Yo ya me incorporé a 
la Cámara de Diputados,  
ya estamos esperando la 
siguiente semana iniciar los 
trabajos y les quiero decir que 
estoy muy contenta, muy feliz, 
ya vieron los resultados… 
vamos a estar trabajando por 

AGENCIAS  
Xalapa, Veracruz   

Con base al reporte 
del Centro Nacional 
de Huracanes, 

posiblemente se podría 
desarrollar la perturbación 
tropical asentada en el Golfo 
de México, evolucionando en 
depresión tropical, informó la 
meteoróloga del Organismo 
Cuenca Golfo Centro de 
la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), Jessica Luna 
Lagunes. 

Será este fin de semana en 
que se tengan condiciones para 
anunciar que sí o no convirtió 
en depresión tropical, en caso 
de que así sea se desplazará 
hacia el sur de Tamaulipas, 
dejando lluvias para la entidad.

Resaltó que, las lluvias 
serán muy positivas, siendo un 
paliativo para la recuperación 
de los afluentes hídricos en la 
entidad, por lo que recomendó 

Aumenta demanda de 
ingreso a la Escuela Normal, 

pero no la matrícula 

Depresión tropical se podría 
registrar este fin de semana 

en el estado: Conagua

Legisladores de Morena apoyaremos 
reformas constitucionales: Claudia Tello

dispuestos a intentar la 
matrícula y a atender aas 
estudiantes, pero debemos 
actuar de acuerdo con las 
planeaciones que el estado 
nos plantee".

Explicó que corresponde 
al estado a través de la 
Secretaría de Educación, 
abrir nuevos espacios  
para dar oportunidad a más 

jóvenes estudiar alguna 
licenciatura en educación:

"Nuestra matrícula,  
como somos una profesión 
de estado donde nuestros 
estudiantes ingresan a una 
profesión que se oferta en la 
educación pública mexicana, 
nuestra matrícula responde 
a una planeación de largo 
tiempo, por lo tanto, es la 

Unidad de Planeación de 
la Secretaría de Educación 
quien determina el total de 
nuestra matrícula con base a 
las planeaciones establecidas". 

La licenciatura en 
Educación Preescolar es la 
más demandada, seguida de 
primaria, telesecundaria, 
educación física y educación 
especial.

a estar atentos en las primeras 
lluvias por el riesgo de deslaves 
y además a la reacción de 
los ríos de respuesta rápida 

y, sobre todo, poner especial 
atención en la zona siniestrada 
por los incendios, debido a la 
inestabilidad del suelo.

el bienestar del pueblo de 
Veracruz” 

Recordó que al lograr 
mayoría la cámara alta y baja 
las y los legisladores electos de 
Morena darán continuidad a 
las reformas constitucionales 
haciendo realidad el plan C en 
beneficio de la ciudadanía.  

“Nosotros hablamos 
de una continuidad de la 
transformación, esto quiere 
decir que las propuestas que 
teníamos son 20 propuestas del 
presidente AMLO, nosotros 
necesitábamos lograr el plan C. 

Refirió que dentro de 
las propuestas que están 
pendientes y que seguramente 
discutirán es la ley de aguas 
nacionales ante la crisis hídrica 
en que se presenta en el país. 
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El programa anunciado en campaña iniciará en 2025 con apoyo para 5.9 millones de alumnos de secundaria   

Con la beca para estudiantes de educación básica
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AGENCIAS  
Guanajuato

Más de 21 millones 
de niñas, niños y 
adolescentes que 

estudian en escuelas públicas 
de educación básica son los 
que serán beneficiados con el 
programa de Beca Universal, 
anunció la candidata electa 
a la Presidencia de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
tras informar que el próximo 
año iniciará con los primeros 
5 millones 930 mil 627 
alumnos de secundaria, en 
una primera etapa. 

“Vamos a empezar con 
secundaria el próximo año, 
entonces el número de 
derechohabientes, de niños y 
niñas con nuevos derechos, de 
secundaria, que iniciaría en 
enero de 2025 son 5 millones 
930 mil 627 niños, niñas y 
adolescentes”, informó en 
rueda de prensa. 

Claudia Sheinbaum 
aseguró que hay los recursos 
necesarios para cumplir con 
este proyecto que garantiza la 
educación como un derecho, 
sin necesidad de una Reforma 
Fiscal ni comprometer el 
déficit. 

“Hay recurso y no vamos a 
aumentar el déficit, hubo un 
compromiso del secretario 
de Hacienda que lo planteó 

Sheinbaum estima más de 21 
millones de niñas, niños y jóvenes 
beneficiados durante su sexenio 

Claudia Sheinbaum anuncia arranque 
de nuevos Programas Sociales 

Conmemora PEMEX el Día Mundial del Medio 
Ambiente, en el Complejo Petroquímico Morelos

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz  

Petróleos Mexicanos 
(PEMEX), en apego a 
su compromiso por 

contribuir a la producción 
de hidrocarburos que 
garantice la soberanía 
energética del país, también 
implementa importantes 
esfuerzos para generar una 
cultura de protección al 
medio ambiente y mejorar 
la convivencia con las 
comunidades en las que se 
realiza actividad petrolera.

En el Complejo 
Petroquímico (CP) 
Morelos, como parte de 
la conmemoración del 
Día Mundial del Medio 
Ambiente, se llevó a cabo 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México  

Vamos a cumplir con 
los compromisos que 
hicimos, que en la 

Cuarta Transformación, como 
decía en campaña: no son 
promesas, son compromisos 
y los compromisos se 
cumplen’’, aseveró Claudia 
Sheinbaum Pardo, candidata 
electa a la Presidencia de 
la República, al recordar 
los dos nuevos programas 
sociales que impulsará en su 
administración: el apoyo a 
mujeres de 60 a 64 años y la 
beca para todos los niños, niñas 
y adolescentes de preescolar, 
primaria y secundaria que 
estudien en escuelas públicas. 

“Lo que les quiero anunciar 
es que, en el caso de la beca de 
niños y niñas, ya hemos hecho 
el estudio: vamos a iniciar 
en 2025 con todos los niños 
y niñas de secundaria o los 
adolescentes de secundaria, 

la semana pasada, que incluso 
vamos a disminuir el déficit, se 
puede hacer porque este año se 
está pagando se está pagando 
todas las obras estratégicas del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, entonces el 
año que entra ya no vamos a 
tener ese gasto”, añadió.

Como parte de las 
proyecciones, explicó que la 
proyección de estudiantes 
a lo largo del sexenio irá 
decreciendo, derivado de la 
disminución en los índices de 
natalidad. 

De igual forma, dio a 
conocer que con la puesta 
en marcha del programa de 
apoyo para mujeres de 60 a 
64 años de edad, que iniciará 
en 2025, serán un millón de 
beneficiadas e irá aumentando 
de manera gradual hasta 
cubrir las 2.5 millones de 
mujeres en todo el país con ese 
rango de edad. 

“Estamos revisando 
también el de mujeres, de 
acuerdo con el censo del 
INEGI son 2.5 millones de 
mujeres de 60 a 64 años, en ese 
caso sí van aumentando con 
los años, pero para primer año 
serían un millón de mujeres 
de un universo de 2.4 millones 
de mujeres que estaríamos 
incluyéndolas en el 2026”, 
explicó. 

En atención a las 

preguntas de los medios de 
comunicación, la candidata 
electa a la Presidencia de 
la República refrendó su 
postura a favor de una 
Reforma Judicial que someta 
a voto popular la elección 
de jueces, magistrados y 
ministros, aunque también 
se pronunció a favor de 
que estas iniciativas sean 
conocidas por todo México y 
discutidas ampliamente en un 
Parlamento Abierto. 

“Ustedes conocen nuestra 
posición con respecto 
a la elección de jueces, 
magistrados y ministros, lo 
hablamos en la campaña, la 
pusimos a votación en las 
plazas, pero eso no quita que 
se conozca el contenido de 
la Reforma por el pueblo de 
México y que se escuche en 
este Parlamento Abierto que 
se está planteando”, refrendó. 

Informó que es importante 
conocer la opinión del pueblo 
de México en estos temas y 
por ello, este fin de semana, 
se realizarán encuestas 
para conocer y evaluar sus 
resultados el próximo lunes. 

“Se mandaron a hacer las 
encuestas, esperamos que 
el lunes el resultado de esta 
encuesta sobre qué opina el 
pueblo de México de jueces, 
magistrados y ministros, y 

también de la elección directa. 
El fin de semana estaría 
haciéndose y el lunes se 
sabrían los resultados”, reveló. 

En otros temas, Claudia 
Sheinbaum respaldó la 
postura del presidente Andrés 
Manuel López Obrador,  
sobre el rompimiento de 
relaciones con Ecuador y 
aclaró que solo se puede 
avanzar si este país cumple 
con las demandas de disculpa 

pública y reparación del  
daño, tras vulnerar la 
soberanía nacional con la 
intromisión violenta a la 
Embajada de México en esa 
nación. 

Ante el pronunciamiento 
de los banqueros nacionales, 
recordó que México tiene 
una economía sólida gracias 
a los ahorros que generó 
con la implementación de 
la austeridad republicana, 

política que continuará 
en el segundo piso de la 
Transformación. 

Finalmente, confirmó 
una reunión de cortesía 
con diputados federales y 
senadores electos de la Cuarta 
Transformación, con la 
finalidad de festejar el triunfo 
histórico del movimiento 
en las pasadas elecciones y 
establecer las bases de lo que 
viene en el próximo sexenio.

la ponencia “Cuidando 
nuestro consumo”, donde 
personal de la reserva 
ecológica Jaguaroundi 
expuso diversos temas 
para reflexionar sobre la 
importancia de proteger al 
medio ambiente, así como 
actividades para lograrlo.  

Se contó con una vasta 
participación de los grupos 
de trabajo del Complejo, 
quienes además de su 
responsabilidad con la 
producción, la calidad y 
el desarrollo sustentable, 
ofrecieron compartir  
con sus familias reflexiones 
sobre cómo revertir 
la degradación de la 
tierra, cómo detener la 
desertificación y, sobre todo, 
cómo cuidar el agua.

ahí va a ser nuestro inicio en 
el 2025. Y en el caso de las 
mujeres es para un millón de 
mujeres, como lo dije en los 
100 puntos”, detalló. 

Puntualizó que en el 
caso de la beca universal a 
estudiantes de educación 
básica, primero se iniciará con 
los adolescentes de 12 a 15 años 
y posteriormente, cada año, se 
irá ampliando para las demás 
familias que tengan hijos e 
hijas en primaria y preescolar. 

En el caso del apoyo a 
mujeres de 60 a 64 años, 
también en 2025, llegará a un 
millón de beneficiarias por 
todo el país, lo cual aseveró será 
un reconocimiento al trabajo 
que todas las mexicanas hacen 
día con día a favor de la nación.

’’Como llega una mujer 
Presidenta hay que reconocer 
a las mujeres de México, a las 
mujeres mexicanas y por eso es 
este programa, para que al llegar 
a los 60 años no solamente sea 
un reconocimiento sino que 

tengan las mujeres un apoyo 
que les permite desarrollarse, 
generar autonomía para su 
propio desarrollo’’, explicó.

Sobre la implementación 
de estos dos nuevos programas 
sociales, Claudia Sheinbaum 
destacó que enviará a la 
secretaria de Gobernación, 
Luisa María Alcalde, la 
iniciativa para que sea el 
Presidente López Obrador 
quien envíe la propuesta al 
Congreso y con ella avanzar en 
el cambio constitucional que 
se requiere para la ejecución 
de estos apoyos al comenzar el 
siguiente sexenio. 

’’Esto lleva un cambio 
constitucional también 
para el artículo Cuarto 
Constitucional, ya estamos 
preparando la iniciativa; 
nuestro objetivo es que la envíe 
el presidente de la República 
para que no tenga que ser a 
partir del 1o. de octubre, sino 
que se envíe antes. Y la próxima 
semana estaremos enviando 

la iniciativa a la secretaria 
de Gobernación para que la 
pueda ver con el Presidente 
de la República y que ellos 
consideren el momento 
para enviarla al Congreso 
de la Unión, a la Cámara de 
Diputados o a la Cámara de 
Senadores, probablemente 
sería a la Cámara de 
Diputados’’, explicó.

Asimismo, reconoció 
que estos nuevos programas 
sociales responden a los 
principios de la Cuarta 
Transformación, los cuales 
buscan garantizar los 
derechos para quienes más 
lo necesitan, tal y como se ha 
hecho durante el Gobierno 
del Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, pues aseveró 
que esa será la esencia de la 
construcción del Segundo Piso 
de la 4T.

 ‘’No hay ni sorpresas, 
ni divisiones, somos parte 
del mismo proyecto, 
evidentemente, cada uno de 

los millones de mexicanos 
y mexicanas que formamos 
parte de este proyecto pues 
venimos de orígenes distintos, 
somos un movimiento plural, 
pero que tiene muy claro hacia 
dónde vamos’’, aseveró.

Por lo anterior, recordó 
que el pueblo de México 
votó por la continuidad de 
la Cuarta Transformación 
y lo que ello significa para 
la implementación de una 
política humanista. 

’’Esta idea que se está 
planteando por algunos de que 
va a haber un distanciamiento 
entre el Presidente López 
Obrador y la nueva Presidenta 
ahora sí que, ¿de dónde? 

Si somos parte del mismo 
proyecto y por eso votó el pueblo 
de México, por el proyecto de 
Transformación, por eso le 
llamamos el segundo piso de la 
Cuarta Transformación de la 
vida pública’’, destacó.

En conferencia de prensa, 
Claudia Sheinbaum también 
anunció que este fin de semana 
será su primera gira junto al 
Presidente, con quien recorrerá 
los estados de Durango, 
Tamaulipas y Coahuila.

‘’Estoy muy emocionada 
con este fin de semana que 
vamos a ir a revisar acciones, 
programas y obras que se están 
desarrollando a las cuales le 
vamos a dar continuidad’’, 
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DIF Municipal alista taller 
de Corte y Confección

Salen a la luz irregularidades del programa la 
Escuela es Nuestra en la María Gutiérrez 

Francisco Villa 
recibe obras 

Atienden instalaciones 
deportivas y de recreación 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

El DIF Municipal ha 
emitido la convocatoria 
para formar parte del 

taller Corte y Confección, por 
lo que se invita a las mujeres 
emprendedoras a que formen 
parte de esta actividad y 
puedan aprender un oficio.

Se informó que en dicho 
taller se va a aprender el 
arte y el oficio de Corte y 
Confección, no es necesario 
tener ningún conocimiento 
previo, todo será explicado 
desde cero, de manera muy 
sencilla y paso a paso.

Así mismo se les va a 
enseñar a las mujeres que 
formen parte de este taller 
a que tomen las decisiones 
correctas para escoger telas 
e hilos, el trazo de patrones y 
conforme avancen se van a 
practicar las puntadas a mano 
y costuras de todo tipo con 
máquina.

Las clases se va a poner en 
marcha los martes y jueves 
de 14:30 a 16:30 horas en las 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz    

Para garantizar 
su seguridad y 
f u n c i o n a l i d a d , 

instalaciones deportivas y 
de recreación, son objeto de 
trabajos de mantenimiento 
por parte autoridades 
municipales.

Tal es el caso del 
auditorio Fernando 
Gutiérrez Barrios y sus 
canchas anexas, mismas que 
son rehabilitadas en áreas 
como techado, alumbrado, 
red eléctrica, y herrería.

Dichas acciones 
garantizan que puedan 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz    

Para dar continuidad 
al progreso de este 
municipio, el alcalde, 

Miguel Jerónimo Vega, 
arrancó dos importantes 
obras en la comunidad 
de Francisco Villa, el 
espacio multideportivo y 
pavimentación de una calle.

 Jerónimo Vega, señaló 
que está comprometido 
con el bienestar de todas sus 
localidades, por eso continúa 
implementando obras de gran 
impacto, pero sobre todo que 
mejoren la calidad de vida de 
todos los habitantes.

“Seguiremos trabajando 
para fortalecer nuestra 
infraestructura y en mi tienen 
a un aliado para el desarrollo 
de Francisco Villa, sigamos 
firmes y adelante” citó 
Jerónimo Vega.

En este sentido, detalló 
que se arrancó con la 
rehabilitación del auditorio 
de Francisco Villa y ahora será 
un espacio multideportivo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz    

Padres de familia de 
la escuela primaria 
María Gutiérrez han 

dado a conocer una  serie 
de irregularidades  que se 
han cometido  en la escuela 
primaria María Gutiérrez en 
el turno matutino,  ya que 
al verse beneficiada  con el 
programa federal la Escuela  
es Nuestra  y recibieran  
un recurso  de 600 mil 
pesos, el comité que fungía 
como órgano rector no dio 
resultados de dicha obra, hasta 
el día de hoy los climas que 
debieron ser instalados  no 

instalaciones del Sistema DIF 
Papantla y va dirigido para 
todas las edades, iniciando el 

próximo 18 de junio.
Para mayores informes e 

inscripciones, en las oficinas 

del DIF Municipal o llamar  
al número de teléfono:  
784 84 2 31 00.

funcionan y menos el sistema 
eléctrico.

Señalando que los menores 
desde hace días solo asisten 
dos horas a clases debido a las 
altas temperaturas y pese a 
que se adquirieron los equipos 
de aire acondicionado estos 
no funcionan, debido al 
mal estado de la instalación 
eléctrica y el problema con el 
transformador.

Así mismo, indicaron que 
de dicho programa la Escuela 
es Nuestra, les llegaron 600 
mil pesos y hasta el día de hoy 
no hay climas funcionando y 
tampoco se sabe del recurso, 
por lo que exigen que el 
comité de la cara y responda 

por lo faltante.
Con la nueva directiva en 

la escuela, se sabe que existe 
un triángulo de Asociación de 
Padres que rolaban los cargos 
inclusive sin tener hijos y 
buscando ser tutores en esa 
escuela para poder participar 
en la realización de obra del 
programa, sin que hasta el 
momento respondan.

Dijeron que los únicos 
perjudicados son los alumnos, 
ya que lamentablemente 
no pueden cumplir con su 
horario de clase, ya que solo 
acuden dos horas al día, por lo 
que esperan que en próximas 
fechas se de solución a esta 
problemática.

para que tengan un lugar para 
la práctica del deporte. 

Así mismo iniciaron los 
trabajos para la pavimentación 

de la calle prolongación 
Miguel Alemán, que será de 
gran beneficio para toda la 
comunidad.

seguir utilizándose estos 
espacios para la práctica de 

basquetbol, voleibol y eventos 
de carácter recreativo.
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América Femenil 
hace oficial la 

salida de Katty 
Martínez

'Chucky' Lozano 
no piensa en la 
Liga MX podría 

retirarse en la MLSTodo indica que Héctor Herrera encontró un 
equilibrio en la MLS. El mediocampista reconoce 
su gusto por vivir en Houston y jugar con el 

Dynamo, con quienes ganó la U.S. Open Cup en 2021 y un 
equipo en el que espera estar un largo tiempo, por el trato 
recibido tanto para él como su familia, su preparación 
para pelear en la temporada y la llegada de más jugadores, 
como Hirving Lozano, quien firmó con San Diego FC.

HH le dio la bienvenida a su compatriota y compañero 
mundialista en Rusia 2018 y Qatar 2022, al considerar 
que la llegada de estos jugadores ayuda a que el nivel de la 
MLS crezca, por lo que no puede esperar por enfrentarlo 
y también acercarse con él para la retroalimentación.

“Muy contento de tener a jugadores como lo es el 
Chucky, personalmente porque tengo muy buena amistad 
con él, lo quiero mucho y será un placer tenerlo aquí y 
poder enfrentarlo. Siempre lo dije, quiero enfrentar a los 
mejores y considero que el Chucky es uno de los mejores 
jugadores en México y obviamente que le va a dar un 
crecimiento importante a su equipo y obviamente que a 
la liga también. En su momento me tocará pensar y hablar 
con él de los enfrentamientos que van a ser muy bonitos”, 
aseguró en atención a los medios mexicanos.

El mediocampista considera que su decisión de venir 
aquí en 2022 fue la correcta y que a Chucky le encantará 
haber dicho que sí a la oferta de San Diego, ya que “es una 
liga muy competitiva, verá que es más fácil de lo que es, 
pero es muy competitiva y me gusta que puede ganar 
cualquier equipo. Eso me atrae mucho, es muy física, con 
jugadores de mucha calidad también”, algo que le gustará 
a Lozano, al ser alguien competitivo y que podrá tener un 

impacto positivo en la MLS.
¿Para qué está Houston Dynamo?
Herrera considera que la temporada aún es larga, pero 

el equipo va por buen camino. Si bien todavía están lejos 
del lugar al que quieren llegar, considera que tienen lo 
necesario para pelear por esos objetivos y podrá verse más 
adelante.

“Creo que el funcionamiento del equipo va muy bien, 
tenemos partidos que van muy bien pero no conseguimos 
el resultado, pero considero que ese es el camino, hay que 
seguir trabajando y poder entrar en el playoff y en lo más 
alto”.

Recuerda el 7-0
Para Herrera, el jugar la Copa América fue una 

experiencia linda. Su única oportunidad se dio en la 
edición 2016, recordada por la eliminación en cuartos 
de final ante Chile, que se impuso con siete goles sin 
respuesta y es su peor resultado en competencias oficiales.

“En plan personal considero que fue una linda 
experiencia jugar la Copa América, la única que he 
jugado, por los partidos, porque te enfrentas a equipos de 
más calidad de lo que estás acostumbrado”, dijo.

Sobre ese partido, reconoció que el cierre no fue el 
esperado, pero todo sucede por algo y depende cómo se 
tomen las cosas, si del lado positivo o negativo. “Considero 
que ese partido a nosotros nos ayudó muchísimo para 
crecer mentalmente, anímicamente y como grupo, en 
experiencia, y nos preparó para lo que era el Mundial 
(de 2018), fue una parte tal vez muy importante para 
el proceso y cómo nos fue el Mundial después de una 
victoria tan importante como fue contra Alemania”.

AGENCIAS  
Ciudad de México

El club América 
Femenil hizo oficial la salida 
de Katty Martínez, delantera 
seleccionada nacional 
que llegó al equipo en el 
Clausura 2022 y consiguió un 
campeonato de la Liga MX 
Femenil.

A través de sus redes 
sociales el club compartió 
un video en el que recopila 
los mejores momentos de la 
atacante mexicana en los dos 
años en lo que vistió la jersey 
azulcrema.

En estas imágenes 
recuerdan las palabras 
que dijo Martínez en su 
presentación con las Águilas. 
"Soy consciente de lo que 
significa portar estos colores 
y este escudo, así soy como 
futbolista, voy a entregar mis 
capacidades y lograr mi mejor 
versión", fue lo que comentó 
Katty en su presentación a 
finales de 2021.

Por su parte, la delantera 
mexicana también compartió 
un video en el que agradeció 
a la institución y a sus 
compañeras, en especial por 
el torneo que consiguieron 
en el Clausura 2023.

AGENCIAS     
Estados Unidos 

El mexicano Hirving 
'Chucky' Lozano, 
presentado este jueves 

como nuevo jugador del San 
Diego FC, al que llegará para 
el debut en la MLS en 2025, 
aseguró que está encantado 
con las ambiciones del 
proyecto deportivo del club 
californiano y que "sería 
fenomenal" quedarse allí el 
resto de su carrera.

"Es una liga importante. La 
MLS está consiguiendo a los 
mejores del mundo. Para mí 
es una gran oportunidad para 
aumentar el nivel de la liga", 
aseguró Lozano en inglés en su 
rueda de prensa".

Tiene contrato de cuatro 
años y se ve a largo plazo como 
protagonista en San Diego: 
"Sería fenomenal quedarme 
el resto de mi carrera aquí. 
Después, el tiempo lo dirá".

En una sala de prensa 
repleta en el Snapdragon 
Stadium, el evento se abrió con 
un sentido mensaje del dueño 
del San Diego, Mohammed 
Al Mansour, que provocó la 
visible conmoción de Lozano.

"El trato hacia mí y mi 
familia es lo más importante, 
para mí es clave. Creo que 
toda la gente que trabaja aquí 
ha tenido este sentimiento 
más profundo hacia mí. Esa 
emoción es por todo el cariño 
que me han brindado", dijo el 
mexicano.

"Me encantó la ciudad, 
me encantó la gente. Tuve 
diferentes propuestas, pero esta 
me llenó en todos los sentidos. 

"Desde la primera vez que 
te la pones (la playera) ya nada 
vuelve a ser igual. Me duele 
decir adiós, me duele tener 
que dejar algo que trabajamos, 
hoy he venido a la que ha sido 
mi casa desde hace dos años y 
medio (para) agradecerles por 
tanto".

"Siempre qué agradecer 
al staff, las doctoras y a los 
jardineros (...) Le agradezco 
muchísimo a Santiago 
(Baños) por toda la confianza 
y el apoyo que me ha dado; a 
Joaquín y a Emilio (Azcárraga) 
por lo mucho que hace por y 
para su equipo; a Claudia por 
todo el trabajo desde el día 
uno", añadió.

Desde su llegada en el 
Clausura 2022, Martínez se 
consolidó como la referente 
del ataque azulcrema, a 
tal grado de que sumó 51  
goles en dos años y medio. 
Además, alcanzó la segunda 
estrella del América tras 
vencer a Pachuca en el 
Estadio Azteca.

De momento, Katty 
Martínez no ha confirmado 
cuál será su próximo destino 
en la Liga MX Femenil, pero 
se rumorea que podría llegar 
a Rayadas de Monterrey para 
el Apertura 2024.

Héctor Herrera 
da la bienvenida 

al “Chucky” 
Lozano a la MLS 

Eso fue lo más importante", 
destacó.

San Diego anunció la 
semana pasada el fichaje 
de 'Chucky' Lozano como 
primer jugador designado 
de la historia del club, al que 
se incorporará en enero de 
2025, cuando la franquicia 
californiana se estrenará en la 
MLS.

El equipo destacó el 
recorrido internacional del 
mexicano y que espera que 
su nuevo fichaje es la mejor 
muestra de las ambiciones de 
la franquicia.

"Estos seis meses voy a 
seguir en el PSV y en enero ya 
me incorporo. No fue difícil, 
este proyecto, este cariño para 
mí fue muy importante", dijo 
el 'Chucky'.

"Están haciendo un gran 
esfuerzo en traerme. Es una 
gran responsabilidad y voy a 
tratar de responder siempre 
para el club, los fanáticos y la 
ciudad", prosiguió.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Esta noche se estarán 
llevando a cabo las 
finales de las diferentes 

liguillas en el torneo de 
futbol varonil libre de las 
“Noches Mágicas” de Poza 
Rica, las cuales brindarán 
gran espectáculo en el campo 
deportivo del andador de la 
colonia Ignacio de la Llave.

Estas finales se estarán 
llevando a cabo a partir 
de las 19:30 horas, con la 
final de la liguilla entre 
Vale Estrella Monarka 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Integrantes de la directiva 
del centro AzPadel 
de Poza Rica, dieron 

a conocer que aún se 
encuentran algunos lugares 
libres para ser parte dentro 
del próximo torneo que se 
llevara a cabo en un total 
de cuatro categorías en 
estas canchas ubicadas en la 
colonia División de Oriente.

Los premios para los 
ganadores de los diferentes 
torneos serán los siguientes, 
en la tercera fuerza, el 
campeón se llevará trofeo 
más efectivo, mientras 
que el subcampeón de 
igual manera se llevara 
trofeo y efectivo, cabe 
hacer mención, que las tres 
categorías más, que son la 
cuarta fuerza, quinta fuerza 
y sexta fuerza, también 
serán premiadas de la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Todo se encuentra listo 
para que la delegación 
de Samurái Club Poza 

Rica viaje en primera instancia 
al Puerto de Veracruz, donde 
se reunirá con el total de la 
delegación del karate que 
viajará a Guadalajara Jalisco 
para encarar los Juegos 
Nacionales Conade 2024.

Con intensos 
entrenamientos, los jóvenes 
karatecas del Samurái Club 
de la mano del profesor 
Rubén Jonguitud cerraron 
preparación puliendo algunos 
detalles, trabajando junto con 
el equipo de kata, liderado 
por Daira Hernández, tras ser 
nombrada capitana del equipo 
y complementado por Gabriela 

VOLEIBOL DE PLAYA DE POZA RICA
LIGA 2024 JORNADA 20 SABADO 15 DE JUNIO.

MIXTO
15:20 LA BELLA Y LA BESTIA VS DEPORTIVO 

AMA
15:55 YADA VS RV 

16:25 DEPORTIVO AMA VS RV 
17:00 LOONEY TUNES VS SG

17:35 CHILLY WILLY VS RUGRATS 
18:10 CHILLY WILLY VS SG
18:45 JAIBAS VS HURONES 

19:20 HAMSTERS VS UMPALUMPAS 
19:50 JAIBAS VS UMPALUMPAS 
20:20 JOTEROS VS TERMITAS

20:50 HALCONES VS TERMITAS

Pérez y Victoria Yamada, así 
como nuevamente Daira 
Hernández en kata individual 
en la categoría juvenil mayor.

Mientras que en kumite 
individual en la categoría -76 
kilogramos, estará teniendo 
actividad el elemento Dylan 
González, quien llega a estos 
Juegos Nacionales Conade con 
gran actividad internacional 
y mucha más experiencia, 
donde buscará traer medalla 
nacional para el estado de 
Veracruz.

Clasificando también a la 
etapa nacional Joselyn Castro 
en kumite -55 kilogramos y 
Rodolfo Pérez en kumite en 
mas 84 kilogramos, todos ellos 
esperando traer excelentes 
resultados en esta etapa 
nacional que se llevará a cabo 
el 27 y 28 de junio próximo.

y el Atlético Cobranza, 
mientras que a las 20:30 
horas, saltarán a la cancha 
el Atlético Hugo medirá 
fuerzas ante la escuadra de 
Necaxa Morelos.

Cerrando esta noche 
de finales, la final entre 
los equipos la Palma ante 
Arroyito FC, duelo que 
comenzará a las 21:30 horas, 
donde al término de estas 
finales se llevará a cabo 
la premiación por parte 
de los directivos de esta 
liga al igual que invitados 
especiales que se den cita en 
estos compromisos.

misma manera.
Este torneo se llevará a 

cabo del 20 al 23 de junio 
próximo, donde también 
se estará llevando a cabo el 

bazar deportivo, con una 
gran serie de expositores 
entre ropa deportiva, 
gimnasios, calzado 
deportivo, nutriólogos y 

demás, el cual será un gran 
complemento para todos los 
jugadores que se darán cita 
de diferentes municipios de 
Veracruz y estados vecinos.
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Atala Sarmiento y Pati Chapoy 
comparten foto de reencuentro 

Muere Johnny Canales, 
famoso presentador de 

televisión mexicano

AGENCIAS  
Ciudad de México

Atala Sarmiento 
y Pati Chapoy, 
famosas conductoras 

mexicanas, se reencontraron 
en España luego de varios 
años de distanciamiento tras 
la renuncia de Sarmiento 
al programa 'Ventaneando' 
en medio de dimes y diretes 
entre la titular del programa 
y la conductora, pues no 
concluyeron su relación 
laboral en muy buenos 
términos.

Antes de la salida oficial 
de Atala Sarmiento durante 
las transmisiones del 
programa 'Ventaneando', se 
dejaron ver las diferencias 
entre los conductores y su 
ex compañera. Sin embargo, 
años después, las conductoras 
se reencontraron en 
Barcelona y Atala Sarmiento 
compartió unas emotivas 
palabras para su ex jefa, 
junto a la fotografía del 
reencuentro. ¿Acaso volverá 
a trabajar en Ventaneando? 

Atala Sarmiento 

AGENCIAS  
Monterrey, Nuevo León 

El mundo del 
e n t r e t e n i m i e n t o 
se viste de luto 

tras el fallecimiento del 
legendario presentador 
de televisión mexicano 
Johnny Canales, quien 
murió este jueves a los 
77 años de edad debido 
a complicaciones en su 
estado de salud.

Canales, conocido por 
su carismática presencia 
y su popular programa 
"The Johnny Canales 
Show", se informó como 
"gravemente enfermo" a 
principios de año. 

Durante su carrera, se 
convirtió en un ícono de la 
música texana, ofreciendo 
una plataforma a 
numerosos artistas 
latinos y contribuyendo 
significativamente al auge 
de este género musical en 
Estados Unidos y México.

A través de la página 
"El Show de Johnny y 
Nora Canales", el cual era 
un nuevo show donde 
presentaban música 
regional mexicana, 
norteña y texana, 
informaron el deceso del 
famoso presentador del 
programa.

“Era más que un 
esposo, padre, presentador 
de televisión, músico y 
animador muy querido; 
fue un faro de esperanza y 
alegría para innumerables 
personas. Su carisma 
contagioso y su dedicación 
a promover la música y la 
cultura latina dejaron una 
gran huella en el mundo. 
El espíritu de Johnny 
continuará viviendo a 
través de las innumerables 
vidas que tocó y el legado 
que construyó”.

“Les agradecemos a 
todos por sus palabras 

amables, amor y apoyo 
durante este momento 
difícil. Por favor, mantengan 
a nuestra familia en sus 
pensamientos y oraciones. 
Recuérdenlo no con tristeza, 
sino con la alegría y la pasión 
que siempre trajo a nuestras 
vidas”, escribieron en su 
página oficial.

Las noticias sobre el 
delicado estado de salud 
de Canales comenzaron a 
circular ampliamente en 
redes sociales y varios sitios 
de música tejana, destacando 
las complicaciones que 
enfrentaba desde 2008, 
cuando sufrió un derrame 
cerebral. A pesar de los 
problemas de salud, Canales 
continuó siendo una figura 
influyente y querida, 
demostrando su fortaleza y 
amor por el entretenimiento 
hasta el final.

Tras la reciente 
publicación sobre su 
condición, amigos, colegas 
y fans del presentador 
compartieron sus mejores 
deseos y oraciones por su 
recuperación. Las redes 
sociales se inundaron 
de mensajes de apoyo 

y recuerdos afectuosos, 
destacando el impacto 
duradero de Canales en la 
vida de muchos. 

"Tuve la suerte de conocer 
a Johnny y siempre me 
trató con mucho cariño. Un 
verdadero pionero y leyenda", 
escribió uno de sus amigos 
cercanos en Facebook.

Johnny Canales dejó 
una huella indeleble 
en la industria del 
e n t r e t e n i m i e n t o , 
particularmente en la 
comunidad texana.

Se despiden de Johnny 
Canales

El famoso cantante 
y compositor de música 
regional mexicana Ramón 
Ayala compartió una 
fotografía junto a Johnny 
Canales y un mensaje en el 
que reconoció al presentador 
su talento e impacto.

“Hoy la música texana 
está de luto porque uno de 
sus más grandes impulsores 
del género regional Tex-Mex 
se nos adelantó en el camino. 
Hablar de Johnny Canales 
es hablar de un hombre que 
apoyó y dió espacio a los 
nuevos talentos musicales 

sin distinción de origen”.
“Fue pionero y 

descubridor de nuevos 
artistas que gracias a su 
visión se convirtieron en 
grandes figuras de renombre 
Internacional”.

“Su Programa fue visto 
por miles de personas en 
toda la Unión Americana y 
Norte de México uniendo 
a nuestros hermanos 
latinos radicados en los 
Estados Unidos, siempre 
defendiendo las causas justas 
y a los paisanos inmigrantes”.

“Hasta Siempre mi 
hermano…Que el Señor te 
reciba en el gozo Eterno, te 
recordaremos con alegría 
como tú fuiste en Vida 
Johnny”, escribió Ramón 
Ayala.

¿Qué famosos se llegaron 
a presentar en "The Johnny 
Canales Show"?

Ramón Ayala fue uno de 
los intérpretes del género que 
se presentó en el programa 
"The Johnny Canales Show" 
con su famoso tema "Para 
poder llegar a ti".

Selena fue otra artista que 
se presentó con el conocido 
conductor, quien recordó 

que la 'Reina del Tex-Mex' 
no hablaba español en sus 
inicios.

¿Quién era Johnny 
Canales?

Juan José Canales, 
conocido como Johnny 
Canales, fue un presentador 
de televisión mexicano 
conocido por su programa de 
música texana "The Johnny 
Canales Show".

Era originario del 
municipio de General 
Treviño, en el estado de 

Nuevo León, México, y 
vivió en Corpus Christi, 
en el estado de Texas, 
Estados Unidos.

Durante su programa 
tuvo grandes invitados 
como La Sombra 
de Chicago, Selena 
Quintanilla, Nancy, La 
Mafia, Mazz, Intocable, 
Grupo Pegasso De Emilio 
Reyna, Fama, Jaime y Los 
Chamacos, Jennifer Peña, 
Los Tigres del Norte y Los 
Relámpagos del Norte.

compartió que luego de 
más de 25 años de haber 
compartido vida laboral y 
personal no puede borrar la 

historia que ha pasado junto 
a Pati Chapoy.

"No se pueden borrar de 
un plumazo 25 años de haber 

compartido tantas risas y 
aventuras".

La conductora de 
televisión, que desde hace 

algunos años radica en 
España, reconoció que hace 
algún tiempo su relación 
no quedó en los mejores 
términos, pero destacó que 
el cariño siempre prevaleció 
entre ambas.

"Al final de nuestro 
trayecto juntas se habían 
roto algunos platos. Pero 
por encima de lo fracturado, 
siempre prevaleció el cariño, 
el respeto, la admiración".

"Todo proceso conlleva 
una natural maduración; 
y hay que trabajar  
desde adentro para saber estar 
listo y dar ese paso, hacer un 
cierre justo y armonioso a 
episodios importantes de 
nuestras vidas, soltar esas 
piedras que le ponen peso 
a la mochila que cargamos, 
sentir el alma en calma, vivir 
en paz".

En el programa 
Ventaneando compartieron 
un fragmento del 
reencuentro en donde ambas 
lucían felices y cómodas 
por volver a verse después 
de mucho tiempo y de una 
supuesta enemistad.

Usuarios piden queAtala 
Sarmiento regrese a 
'Ventaneando'

Tras hacerse viral la 
fotografía y el reencuentro 
de Pati Chapoy y Atala 
Sarmiento, los internautas 
compartieron en la misma 
publicación de la conductora 
que desean verla de vuelta en 
el programa que la posicionó 
como una de las conductoras 
favoritas de espectáculos.

Algunos de los 
comentarios sugieren que 
podría visitar el programa 
como lo hace su cuñada, 
Ximena Pérez, La Choco, 
quien también vive en 
España y cuando viaja a 
México va como conductora 
invitada al programa.

"Regresa a 'Ventaneando' 
cuando vayas por Mexico 
como La Choco"; "Regresa 
a ventaneando Ata... me 
encantaba la dupla del Muñe 
(Daniel Bisogno) contigo"; 
"Ojalá en uno de estos días 
te inviten a Ventaneando 
así como a La Choco"; "Te 
extrañamos bien arto Ata... 
regresa a Ventaneando".
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Muere Mark James, compositor 
de los éxitos de Elvis Presley

Prince Royce cancela 
conciertos en México 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La gira de Prince 
Royce en México 
estaba programada 

para iniciar el próximo 
26 de junio, sin embargo 
repentinamente se dio el 
anuncio de que las fechas 
de junio y julio serán 
canceladas y no se llevarán 
a cabo ninguno de los nueve 
conciertos pactados.

Fue la empresa 
Zignia Live, encargada de 
realizar los concierto de 
Prince Royce en México, 
quienes anunciaron que 
“por razones de logística” 
serían canceladas 
sus presentaciones, 
deslindando de 
responsabilidades al 
cantante.

"A los compradores de 
boletos de Prince Royce en 
México con el 'Llamada 
Perdida World Tour', 
Zignia Live anuncia que 
por razones de logística y 
producción ajenas al artista, 
no se llevarán a cabo", dice 
el comunicado difundido 
por Superboletos.

La empresa no dio 
más detalles al respecto 
y el cantante no se ha 
pronunciado tras la 
cancelación de nueve 
conciertos en México. 
Superboletos dio a conocer 
el proceso que el público 
tiene que realizar para 
solicitar su reembolso.

Éstos fueron todos 
los conciertos que Prince 
Royce canceló en México:

Mérida. 26 junio 2024. 
Centro de Convenciones 
Siglo XXI

Veracruz. 28 junio 2024. 
WTC

Puebla. 29 junio 2024. 
Auditorio Metropolitano

San Luis Potosí. 04 julio 
2024. El Domo

Monterrey. 05 julio 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El estadounidense 
Mark James, 
compositor de 

exitosos temas como 
"Suspicious Minds", 
popularizado por Elvis 
Presley, o "Always on my 
mind", ha fallecido a los 83 
años, anunció este jueves 
"Houston Chronicle", el 
diario de su ciudad natal.

James, que forma parte 
del Salón de la Fama de los 
Compositores desde 2014, 
y que es autor de otros 
temas reconocidos como 
“Hooked on a Feeling”, 
murió el 8 de junio en su 
casa de Nashville, según el 
diario que lo hizo público 
este jueves.

Canciones de Mark 
James entre las 100 mejores 
del siglo XX 

Precisamente esas tres 
canciones, “Suspicious 
Minds”, “Hooked on a 
Feeling” y “Always on 
My Mind”, se incluyeron 
en una lista de las 100 
mejores canciones del 
siglo XX elaborada por la 
organización de licencias 
musicales BMI, relata el 
diario.

“Suspicious Minds” 
también figura en la lista 
de Rolling Stone de las 500 

2024. Arena Monterrey
Guadalajara. 06 julio 2024. 

Plaza de Toros
Querétaro. 11 julio 2024. 

Auditorio Josefa Ortíz de 
Domínguez

Ciudad de México. 12 julio 
2024. Arena CDMX

Tijuana. 13 julio 2024. Plaza 
de Toros

¿Cómo solicitar reembolso 
de los conciertos de Prince 
Royce?

Para compras vía web no 
será necesario realizar ningún 
trámite, ellos se contactarán 
vía mail.

Compras en taquillas, 
outlets y cualquier otra forma

A partir del 14 de junio 
deberás enviar al correo 

electrónico: reembolsos@
superboletos.com los 
siguientes requisitos para 
poder empezar el trámite de 
reembolso, importante en 
el asunto del mail colocar: 
REEMBOLSO PRINCE 
ROYCE MONTERREY 2024:

Boletos físicos:
Identificación oficial (INE 

o Pasaporte) 
Imagen legible y completa 

de los boletos
Boletos digitales o no 

impresos:
Identificación oficial (INE 

o Pasaporte)
Capturas de los códigos QR 

(Solo boleto digital)
Correo de confirmación de 

compra en formato PDF

mejores canciones de todos 
los tiempos.

James ganó dos premios 
Grammy, ambos en 1983 
por "Always on My Mind", 
que compartió con los 
coautores Wayne Carson 
y Johnny Christopher, 
explica el medio.

El tema fue elegido 
además como canción del 
año y canción country del 
año después de ser grabada 
por Willie Nelson, quien 
la llevó al puesto número 
5 en el Billboard Hot 100 
y al número 1 en la lista de 
canciones country

Redes se despiden de 
Mark James

En redes sociales 
decenas de personas y 
figuras del medio artístico 
se han despedido del 
destacado compositor. 
Pet Shop Boys publicó un 
emotivo mensaje en X para 
lamentar la triste perdida. 

"Nuestro más sentido 
pésame a la familia del 
compositor Mark James 
cuyo fallecimiento acaba 
de ser informado. Mark 
escribió o coescribió 
muchas canciones clásicas, 
incluida “Suspicious 
Minds” y una que se ha 
convertido en parte de 
nuestra historia: “Always 
On My Mind”, escribió Pet 
Shop Boys.



 

Tres escuelas cercanas fueron evacuadas, activando los  
protocolos de PC

Un trabajador cuya función era hacer el cambio de vías,  
murió al ser atropellado por el autobús 

¡Se lo llevó el tren!

Asesinan a veracruzano en 
carretera de Oaxaca tras asalto  

Incendio en 
pozo petrolero 
causa pánico 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz 

Un autobús de 
transporte de personal 
cuyo conductor 

habría intentado ganar el 
paso al tren, fue embestido de 
forma violenta y como saldo 
dejó una persona muerta y un 
lesionado.

El chófer del autobús 
identificado como Julio N., 
resultó lesionado, pero no 
de gravedad por lo que fue 
detenido por las autoridades 
para la responsabilidad que 

REDACCIÓN NORESTE  
Sayula de Alemán, Veracruz  

Un joven identificado 
como Tirso 
M a n z a n a r e s , 

originario de la localidad 
de Aguilera, perteneciente 
al municipio de Sayula de 
Alemán, al sur de Veracruz, 
fue asesinado con arma 
de fuego, presuntamente 
durante un asalto.

Los hechos se registraron 
sobre la carretera 
transístmica, Palomares 
- Jesús Carranza en 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Un fuerte incendio en 
un pozo petrolero, 
ubicado sobre el 

boulevard Lázaro Cárdenas, 
justamente detrás de la 
mina, desató el pánico entre 
los comerciantes de la zona, 
el incidente que ocurrió 
ayer en la mañana, generó 
una gran nube negra que se 
podía ver desde lejos.

Los comerciantes, 
alarmados por la magnitud 
del incendio, realizaron 
múltiples llamadas al 
número de emergencias 911, 
solicitando urgentemente la 
presencia de los bomberos. 
Ante el llamado, elementos 
de la policía municipal se 
movilizaron rápidamente 
al lugar, donde confirmaron 
la presencia de una gran 
llama al interior del pozo 
petrolero.

Bomberos de Petróleos 
Mexicanos llegaron al lugar 
y comenzaron a realizar 
maniobras para controlar 
el incendio, que amenazaba 
con expandirse y alcanzar 
los locales comerciales 
cercanos, así como un 
Kinder y dos escuelas 
primarias quienes fueron 
evacuados por el intenso 
olor a crudo quemado. 

Después de varios 
minutos de intensas labores, 
los bomberos lograron 
apagar el fuego y se retiraron 
del lugar, afortunadamente, 
no se reportaron heridos 
ni daños mayores en 
los establecimientos 
comerciales, aunque 
el incidente dejó a la 
comunidad en estado de 
alerta.

¡NR!
¡N o t a  R o j a!
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jurisdicción de Palomares, 
perteneciente al estado de 
Oaxaca.

El hecho se registró 
alrededor de las 22:30 horas 
en la carretera  la antes 
mencionada vía, a la altura del 
kilómetro  165, en esa región 
del istmo de Tehuantepec.  

El reporte policiaco señala 
que el ahora occiso y una 
persona más, se encontraban 
a orilla de carretera debido 
a que al vehículo donde 
viajaban presentó una falla 
mecánica y al tratar de buscar 
señal telefónica para pedir 

ayuda fueron sorprendidos 
por un par de delincuentes, los 
cuales de manera violenta los 
despojaron de sus pertenecías 
para posteriormente 
dispararles y huir.  

Tras la agresión, el joven 
Tirson Manzanares murió de 
forma instantánea al recibir 
múltiples disparos, mientras 
que el segundo masculino, 
resultará lesionado.

Fueron automovilistas 
que circulaban cerca del 
lugar de los hechos, quienes 
al percatarse de lo ocurrido 
pidieron apoyo a los cuerpos 

de rescate, arribando 
elemento de la Guardia 
Nacional, (GN) y el agente 
municipal de Palomares, con 
una ambulancia para prestar 
atención médica.

 Las autoridades del estado 
de Oaxaca, realizaron las 
diligencias y el levantamiento 
del cuerpo, para iniciar la 
carpeta de investigación 
sobre estos hechos.

En tanto familiares 
del oriundo de Sayula, se 
trasladarían hasta Matías 
Romero, para reclamar el 
cuerpo del joven.

le resulte.
Los hechos ocurrieron 

esta mañana de jueves, 
en el paso del tren, de la 
congregación de Mundo 
Nuevo, perteneciente al 
municipio de Coatzacoalcos, 
provocando la movilización 
de cuerpos de seguridad y de 
emergencia.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el autobús de transporte 
de personal, propiedad de 
la Sociedad Cooperativa de 
Transporte de la Sección 
11, del Sindicato Petrolero, 

se dirigía del municipio 
de Nanchital al puerto de 
Coatzacoalcos, y que sólo 
viajaba el chófer, quién 
en su intento por ganarle 
el paso a la locomotora, 
cruzó sin precaución, 
desafortunadamente no lo 
consiguió. Cabe mencionar 
que existe evidencia que el 
maquinista del tren frenó, 
y a pesar de que ya iba 
deteniéndose fue inevitable 
el impacto. 

Lamentablemente, un 
trabajador de los llamados 
coloquialmente "garrateros", 

cuya función es realizar el 
cambio de vía a mano, murió 
al ser atropellado por el 
autobús de pasajeros tras salir 
proyectado por el impacto.

Personal de la Fiscalía 
General del Estado acudió al 
sitio de referencia para tomar 
conocimiento de lo sucedido 
y realizar levantamiento del 
cuerpo y su traslado a las 
instalaciones del SEMEFO 
del puerto de Coatzacoalcos, 
donde se espera que la 
víctima sea identificado por 
sus familiares.

Cabe mencionar que 

la carretera Nanchital - 
Coatzacoalcos que cruza por 
ese tramo de vía permanecerá 

cerrada a la circulación por 
varias horas, hasta que se 
retiren las unidades.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Un estudiante 
universitario arrolló 
a un abuelito 

que intentaba cruzar el 
Boulevard Central Oriente, 
a la altura del Hospital IMSS, 
el incidente fue reportado 
al número de emergencias 
911 por ciudadanos que 
transitaban por el lugar.

Tras el reporte, 
elementos de la policía 
municipal se movilizaron 
rápidamente y al llegar al 
sitio encontraron al abuelito 
tirado sobre el pavimento, 
Los agentes procedieron a 
detener al conductor, quien 
fue trasladado a las celdas 
preventivas.

Minutos después, 
paramédicos del 
Ayuntamiento de Poza Rica 
llegaron para brindarle 
atención médica al abuelito 
lesionado, quien fue 
posteriormente trasladado 
a un hospital para recibir 
tratamiento.

El vehículo involucrado, 
un Volkswagen tipo Bora, 
fue llevado a un corralón.

Universitario arrolla a un 
abuelito frente a IMSS

Joven motorizado arrolla 
a abuelito en Poza Rica 

Pobladores de Agua 
Dulce combaten incendio 

Sentencian a 
"El Calaco" a 20 
años de prisión 

por matar al 
exalcalde de 

Paso del Macho

Viernes 14.06.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz     

Ciudadanos que 
transitaban sobre el 
boulevard Central 

Oriente, a la altura del 
conocido "Pisa y Arranca", 
reportaron al 911 un accidente 
en el cual un motociclista 

REDACCIÓN NORESTE  
Paso Del Macho, Veracruz    

La Fiscalía Regional 
Córdoba logró sentencia 
condenatoria de 20 

años de prisión en contra 
de Alejandro “N”, alias "El 
Calaco", como responsable 
del delito de homicidio 
doloso calificado cometido en 
agravio del ex alcalde Rafael 
P.M., de Paso del Macho.

Los hechos ocurrieron 
la madrugada del 16 de 
diciembre del 2019, en la 
colonia Centro, del municipio 
de Paso del Macho, Veracruz, 
cuando el ahora sentenciado 
accionó un arma de fuego en 
contra de la víctima, por lo 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz    

Pobladores de la 
comunidad de Agua 
Dulce están trabajando de 

Son acusados de delito contra la salud

manera conjunta para sofocar 
un incendio que amenaza con 
salirse de control y este llegue a 
las parcelas contiguas.

Hasta el momento se ha 
logrado aminorar de gran 

manera y evitan que se 
propague el fuego a los terrenos 
parcelarios cercanos al río, se 
requiere de un gran esfuerzo 
para sofocar los en su totalidad.

Debido al pastizal seco se 

extendió de manera rápida, 
sin embargo, campesinos se 
organizaron y con tractores y 
máquinas en estos momentos 
están cubriendo el fuego con 
tierra lanzada.

arrolló a un abuelito que 
intentaba cruzar la calle.

Según testimonios, el 
conductor de la motocicleta 
circulaba a una velocidad 
moderada cuando el abuelito 
intentó cruzar la calle sin 
precaución, resultando en 
un impacto que dejó a ambos 
tirados sobre el pavimento, 

testigos mencionan que el 
abuelito salió proyectado y se 
impactó contra un autobús de 
pasajeros que circulaba por el 
boulevard.

Tras el accidente, tanto el 
conductor de la motocicleta 
como el del autobús de 
pasajeros fueron detenidos 
por elementos de la policía 

municipal y trasladados a las 
celdas preventivas.

Paramédicos del 
Ayuntamiento de Poza 
Rica llegaron al lugar para 
brindar atención médica al 
abuelito lesionado, quien fue 
posteriormente trasladado 
a un hospital para recibir 
atención especializada.

que tuvo como resultado la 
muerte del exalcalde.

Cabe mencionar que,  
en mayo del 2022, el 
señalado fue detenido por 
portación de drogas, pero 
debido a que la cuantía 
era poca pudo obtener su 
libertad, pero justo al salir 
del penal de La Toma en 
Amatlán, fue recapturado 
por el proceso en su contra 
076/2020, por el homicidio 
del político.

Luego de dos años 
de prisión preventiva 
oficiosa, el juez encargado 
del proceso penal dictó 
sentencia condenatoria y 
suspendió sus derechos 
civiles y políticos.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Ayer en la tarde 
se registró un 
fuerte accidente 

en el fraccionamiento 
Kawatzin, donde dos 
vehículos se vieron 
involucrados tras 
colisionar.

Se presume que 
la conductora de un 
Nissan Versa intentaba 
incorporarse en la calle 
Tiyat y, al hacerlo sin 
precaución y sin fijarse, 
fue impactada por un 
Nissan March que 
circulaba con preferencia, 
el impacto dejó ambos 
vehículos completamente 
destrozados.

Debido a la magnitud 
del choque, se reportaron 
personas lesionadas, las 
cuales fueron trasladadas 
en vehículos particulares 
a un hospital.

Al lugar arribaron 
peritos de la policía 
vial, quienes tomaron 
conocimiento de 
los hechos para 
proceder al deslinde de 
responsabilidades.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Vecinos de la 
colonia Tepeyac 
reportaron a los 

números de emergencia 
un incendio de pastizal 
que se registró sobre la 
calle Guerrero. 

Elementos de la policía 
municipal se movilizaron 
al lugar para tomar 
conocimiento de los 
hechos, observando una 
gran nube negra que salía 
de la parte trasera de una 
bodega. 

Según versiones 
preliminares, sujetos 
desconocidos habrían 
prendido fuego al pastizal 
y se dieron a la fuga con 
rumbo desconocido.

Al lugar arribaron 
elementos de Protección 
Civil del Ayuntamiento 
de Poza Rica, quienes 
realizaron maniobras 
para sofocar el incendio 
que consumía el pastizal 
y comenzaba a extenderse. 

Afortunadamente, tras 
varios minutos, lograron 
controlar el fuego y se 
retiraron del lugar al no 
registrarse más llamas.

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz   

Vecinos de la colonia 
Tajín reportaron 
al número de 

emergencias 911 que dos 
vehículos se encontraban 
en llamas, ante el aviso 
elementos de la policía 
municipal y estatal se 
desplazaron rápidamente 
hasta la calle J. Bermúdez, 
donde visualizaron dos 
camionetas comenzando a 
incendiarse.

En el lugar, los 
elementos de protección 
civil del Ayuntamiento 
de Poza Rica actuaron 
con prontitud, logrando 
sofocar el fuego para evitar 
que se propagara.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas, solamente 
daños materiales.

Después de controlar 
el incendio, tanto los 
elementos de Protección 
Civil como los policías se 
retiraron del lugar, dejando 
la situación bajo control.

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz   

En la colonia Tepeyac, 
una mujer quedó 
atrapada entre las 

alcantarillas de la calle 
Agustín Melgar, en la 
esquina con la calle 16 de 
septiembre, lo que provocó 
que los vecinos llamaran a 
los números de emergencia 
para solicitar ayuda.

Elementos de la policía 
municipal arribaron al lugar 
y se percataron de que una 
mujer, identificada como 
Joseline H., de 50 años, estaba 
atrapada de la pierna derecha 
tras sufrir una aparatosa 
caída.

A pesar de varios minutos 
de esfuerzos por sacarla sin 
éxito, los vecinos optaron 
por quitar una rejilla para 
intentar liberarla, mientras 
que los uniformados se 
encargaban de brindar 
vialidad para prevenir algún 

Mujer prende fuego a dos  
vehículos en la colonia Tajín

Mujer cae a alcantarilla en la colonia Tepeyac

Encontronazo deja 
elevados daños 

materiales 

Incendio en la colonia 
Tepeyac moviliza a 

cuerpos de PC

Viernes 14.06.2024

accidente.
Minutos después, 

paramédicos del 
Ayuntamiento de Poza Rica 
llegaron al sitio y valoraron 

a la mujer para descartar 
alguna lesión. Elementos de 
protección Civil también 
participaron, realizando 
maniobras para rescatarla.
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Joven lastimada tuvo que ser hospitalizada en la Policlínica 

Sin daños y/o afectaciones a la ciudadanía 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Joven mujer que manejaba 
una motocicleta fue 
derribada por un 

automovilista y resultó 
lesionada, por lo que tuvo 
que ser hospitalizada, por 
fortuna su estado de salud es 
reportado como estable.

Este percance tuvo 
lugar en el cruce de las 
calles Ixcoatl y Tihuatlán, 
de la colonia Anáhuac, de 
esta localidad, informaron 
fuentes policiales.

En el lugar, Abigail N., de 
29 años, vecina de la colonia 
El Naranjal, de este puerto, 
al manejar una motocicleta 
Italika FT150, color rojo, 
con placas de circulación 
75YRB5 del Estado, fue 
impactada y derribada por 
un automovilista.

El presunto responsable, 
de nombre Guillermo N., de 
48 años, vecino de la colonia 
Loma Linda, manejaba un 
automóvil por tipo fiesta, 
modelo atrasado, color 
blanco, matrícula YHP7690 
del Estado.

El perrito de tránsito 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un hombre procedente 
del municipio de 
Tamalín vio frustrado 

sus intenciones de comprar 
en el establecimiento 
comercial Office Depot, toda 
vez que al tratar de ingresar 
al área del estacionamiento 
provocó un aparatoso choque 
con un taxi.

Este percance ocurrió 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Trabajador del volante 
que se dirigía hacia la 
central de autobuses 

Ómnibus de México para 
levantar pasaje, terminó en 
el corralón de la dependencia 
de vialidad al provocar un 
aparatoso accidente.

Estos hechos se 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Tres incendios de 
pastizal registrados 
en distintos puntos 

del municipio provocaron la 
movilización de cuerpos de 
emergencia, por fortuna la 
situación pudo ser controlada 
y no se reportaban daños y/o 
afectaciones a la ciudadanía.

Reportes de las autoridades 
refieren que los hechos 
ocurrieron sobre el camino 
de terracería que conduce a 
la comunidad de Altamira, 
así como en la Colonia La 
escondida y las granjas, 

Reportes de la Dirección 
de Protección Civil indican 
que en cada uno de los 
siniestros no se registraron 
daños y/o afectaciones a la 
población, esto a pesar de 

Derriba a joven 
motociclista 

Incendios de pastizales movilizan a los bomberos 

Se le atraviesa a un taxista

Iba por pasaje y terminó en el corralón 

municipal determinó 
que fue el conductor del 
automóvil que no hizo alto 
para llegar al cruce de ambas 
arterias y eso provocó el 
percance. Es de mencionar 

que paramédicos de Cruz 
ámbar atendieron a la 
lesionada y la trasladaron al 
Hospital Policlínica, para su 
atención médica.

Los vehículos 

terminaron en el corralón 
mientras se resolvía  
de qué manera y cómo 
se pagarían los daños 
materiales, resultantes de 
este percance.

que en uno, de estos el fuego 
estuvo a metros de llegar a 
unas viviendas.

Asimismo, elementos de 
la dependencia aprovecharon 
para solicitar a la población, 
evitar quemar basura, porque 
eso puede representar un 
riesgo de incendio de pastizal, 

asimismo destacó que es 
sumamente peligroso tratar 
de controlar un incendio por 
cuenta propia, puesto que 
pueden quedar atrapados, por 
lo que lo más seguro y más 
conveniente es pedir apoyo al 
departamento de bomberos 
y/o Protección Civil.

frente al establecimiento 
mencionado ubicado en 
el bulevar Demetrio Ruiz 
Malerva esquina con la calle 
Fidel Velázquez, del Infonavit 
Tenechaco, perteneciente a 
este municipio.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
los vehículos involucrados 
en este percance son una 
camioneta marca Dodge 
Ram 1500, color arena, con 
placas de circulación PU6960 

del Estado de Nuevo León, 
conducida por Franco N., 
de 37 años, originario y con 
domicilio en el municipio 
de Tamalín, así como un 
taxi marca Nissan Tsuru, 
colores oficiales con número 
económico 1487, matrícula 
A475XEK del Estado, 
manejado por Gerardo N., 
de 59 años, vecino de la 
congregación de Juana Moza, 
perteneciente a esta localidad.

El informe revela que fue 

el conductor de la camioneta 
quien al pretender entrar al 
estacionamiento de la tienda 
Office Depot no se percató 
de la presencia del ruletero 
y lo impactó sobre el ángulo 
frontal izquierdo, por suerte 
no hubo lesionados.

Finalmente, los 
participantes llegaron a un 
acuerdo para el pago de los 
daños materiales ocasionados 
y procedieron a retirarse de la 
zona del percance.

registraron sobre la avenida 
Cuauhtémoc entre la avenida 
15 de septiembre y la calle 
Clavijero, de la colonia 
Centro, de esta localidad, 
justo en el acceso principal 
de la central camionera 
mencionada. 

En este sitio, Nazario 
N., de 53 años, vecino de la 
comunidad Dr. Montes de 
Oca, del municipio de Álamo, 

conductor del taxi número 
económico 1757, sin placas de 
circulación, se impactó con 
un automóvil particular. 

El vehículo afectado, es 
un automóvil Volkswagen 
Vento, color blanco, modelo 
2020, matrícula YPB740A del 
Estado, manejar por Cristian 
N., de 24 años, con domicilio 
en la colonia Centro, del 
municipio de Tamiahua. 

El peritaje realizado 
por elementos de Tránsito 
Municipal detalla que el 
ruletero intentó entrar 
al patio de la central de 
autobuses a levantar 
pasaje, pero al no extremar 
precauciones provocó que el 
automovilista no impactara 
sobre su costado derecho, por 
fortuna no hubo víctimas que 
lamentar.


